

El Congreso de Unión Republicana

Gordón Ordás y Pedro Rico, han pronunciado importantes discursos en la sesión del domingo

Madrid.- Ayer domingo, a las doce, continuaron en la sala de fiestas del Metropolitano, las tareas del Primer Congreso Nacional del Partido de Unión Republicana. La sesión, desde los primeros momentos, prometía ser interesante, pues en la anterior, a petición del señor Gordón Ordás, que tenía presentado un voto particular como miembro del Comité Ejecutivo al artículo 51 del Reglamento, quedó pendiente de discusión el mencionado artículo. Fundamentaba su solicitud el señor Gordón Ordás, en el hecho de no poder asistir a la sesión última, celebrada el sábado, por hallarse ligeramente indispuerto.

Presidió la Asamblea el diputado a Cortes por Sevilla don Manuel Blanco Garzon. Se lee y aprueba el acta de la sesión del sábado.

El señor Ramos, delegado de El-sido las causas que han motivado el che, pregunta a la Mesa cuales han intercalado al discutirse el punto 10 del orden del día durante la discusión del noveno.

La presidencia le contesta y el señor Ramos se da por satisfecho con las explicaciones que aquella le ofrece.

Se origina un pequeño incidente con motivo de una ligera intervención del delegado por Zaragoza. La presidencia se ve obligada a retirarle la palabra por improcedencia del debate.

Se da lectura a diversas enmiendas y votos particulares presentados al artículo 51 del Reglamento, que trata de la elección y forma en que deben hacerse los cargos y personas del Comité Ejecutivo Nacional. Entre los votos particulares presentados figura el del señor Gordón Ordás.

Un discurso de Gordón Ordás Al levantarse el ex ministro a defender su voto, la Asamblea acoge su presencia con una salva de aplausos. Comienza diciendo que en las organizaciones democráticas cada hombre es un pensamiento, y que su intervención está muy lejos de provocar una escisión en el seno de Unión Republicana, cosa que sería peligrosísima en los actuales momentos en que desde fuera acucian y enciñan a los republicanos auténticos para estas escisiones. Quiénes piensen en escisiones, o simplemente en que ánimo pueda albergar causar molestias a los que militan en este Partido, me injurian (aplausos).

Mi voto particular defiende la tesis de que el Congreso debe designar los miembros que han de constituir el Comité Ejecutivo; la Ponencia del Comité entiende que el Congreso debe designar los cargos. Esta es simplemente la diferencia. El prodigio de la idea está precisamente en su impersonalidad, y ahí está también su eficacia. La idea, como es lógico, mata al hombre. Esta es una enseñanza que nos la proporciona la propia historia. Argumentarán algunos que en Inglaterra no se efectúan las elecciones presidenciales de los partidos democráticos por este método, pero es que en Inglaterra hay una democracia hecha. En Francia también la hay. Y cuando en uno de estos países se elige un Mac Donald o Herriot y se cumplen la misión que la democracia les encomendó en sus asambleas, la misma democracia sabe derribarlos a tiempo.

En España, por desgracia, no existe anclada en las profundidades íntimas de la masa, la conciencia de esta democracia. Aquí se sigue al hombre, porque a él se vinculan las ideas. De esta forma, hemos podido asistir a los funerales de muchos partidos republicanos en nuestro país. Todos, desde 1840 en que se fundó la primera agrupación republicana,

Los de octubre

QUINCE MINUTOS CON JAVIER BUENO

Por Marcel JOVER y NAVARRO

Camino de la cárcel de Oviedo, esta tarde gris del otoño debutante, mi pobre memoria va repasando acontecimientos que me hacen divagar inconscientemente. Pronto va a cumplirse el año de esa revolución que el proletariado de Asturias hizo estallar

Un año ya sobre aquellos sucesos de conmovedor recuerdo y un año ya que cumplen en las prisiones de toda España una condena

unos millares de seres humanos. Un año ya que los calabozos albergan a hombres de una honrada historia y cuyo heroico sacrificio los hace grandes ante los ojos del mundo proletario

¿Cuándo olvidaremos ese camino? Camino tortuoso y sombrío hasta la mole presidaria que se alza con su silueta medieval en los alrededores de la capital asturiana. Camino por el que tantos vamos a ver los seres queridos y admirados. Camino por el que va la madre, la esposa, la hermana, los hijos, los amigos... y los jueces a comunicar las sentencias que deliberan unos hombres amparados en leyes y códigos.

¿Cuándo olvidaremos ese camino? No podremos olvidarlo, no podremos dejar de recordarlo. Es una senda tan bella y tan íntima como el camino del Calvario que Cristo glorificó yendo al Gólgota.

Son las seis de la tarde. Tras de nosotros chirrían las pesadas puertas de hierro que nos han franqueado el paso hasta el locutorio común de la cárcel. Unos instantes de emoción y tras la doble reja de barrotes y alam-

bres aparece nuestro insigne compañero y camarada Javier Bueno. Viste "mono" azul de mecánico, con cremallera. Ha llegado con su sonrisa acogedora, sonrisa franca y abierta que imprime ánimos, que dá bríos, que seduce. No podemos abrazarle pero sentimos un íntimo contacto que es un puro abrazo de nuestras almas.

La conversación es jovial y rápida. Nuestras preguntas son respondidas sin vacilar, adelantándose muchas veces a nuestra interpretación. Hemos sacado fuerzas de flaqueza para imprimirle optimismo y es él quien nos infiltra alegría

--"¿Qué nos dice usted de la sentencia? ¿Y del recurso de casación?"

Nos dice riéndose:

--"¿Creen ustedes que me preocupo de eso? No me importa lo más mínimo. No deja de hacerme gracia esa sentencia que me han dictado. Muy especialmente el último considerando jocoso. Me refiere a lo de los milloneros... Algo van a mermar mi fortuna; pero qué le vamos a hacer. Tendré que lesprenderme de algunas fincas..."

¡Admirable buen humor...! Nosotros que le creíamos en situación embarazosa por la terrible cantidad de millones que le reclama la justicia, ¡y nos encontramos a Rockefeller resignadísimo...!

--"¿Lee usted, escribe usted?" --"¿Ca...! No puedo. Periódicos no entran más que tres locales. Los tres diarios que embriagan seráficamente mi espíritu. Otra prensa no me es autorizada. Ni libros. En cuanto a escribir, las máquinas de escribir están consideradas como objetos prohibidos. ¡Como su tie-tac es parecido a lasametralladoras...!"

Nada. Está visto que Javier Bueno no va a hablarnos en serio. ¿Vamos a poder decir todo esto a los lectores de LA REGION...?

Como ya toca a su término la comunicación, nuestro compañero tiene una frase más de galantería:

--"Ya saben ustedes dónde me tienen... A cualquier hora... No acostumbro a salir de casa..." Determinadamente hay que seguirle la corriente en su humor. Y ahora un preso llega a avisarle. Es el momento de decirnos adiós. Ya no reímos. Es un adiós enérgico, un adiós a través de las rejas carcelarias, un adiós que nos trae unas lágrimas, pero que imprime un vigor desconocido en nuestro corazón. ¡Salud, compañero; ¡Hasta la próxima! Adelante...!

Toda nuestra entrevista ha sido vigilada por un joven funcionario de Prisiones. El oyó cuanto hablamos, pero no lo que adivinamos en medio de la jovial expansión. Porque sabemos bien que Javier lee--y no precisamente los tres beatíficos diarios locales-- y que Javier escribe.

Muy agradecido al señor administrador de la cárcel y al señor practicante y maestro. Muy agradecido al compañero y amigo, antiguo redactor de "Avance", José María Muñoz. Y muy agradecido a la efusiva acogida del prisionero admirado... Sirvan estas líneas finales de un tributo de adhesión y simpatía. Acójalas Javier Bueno de un compañero y camarada más, quien, al abandonar la cárcel de Oviedo, sintió la satisfacción íntima más grande de toda su vida... ¡La satisfacción de cumplir con sus ideales de justicia y libertad!

Oviedo, 28 septiembre.

FUNERARIA COTERY

EL CAMARADA

Francisco García Cacho

Falleció en el día de ayer, en Torrelavega, a los 29 años

Su desconsolada esposa, Mercedes Gómez Caridad; hijos, Eduardo y Francisco; madre política, Maria Caridad; hermanos, Serafín, Regina, Remedios, Maria, Joaquina, Josefa y Teresa; tios, primos y demás familiares y la Sociedad de Obreros de las Canteras de Cuchia,

Ruegan a sus amigos asistan a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, Avenida de Santiago G. Herrero, 6 (Subida a la Traída de Aguas), al cementerio municipal, favor por el que quedarán agradecidos.

Torrelavega, 1 de octubre de 1935.

han muerto por esta misma causa.

Para argumentar mi tesis me bastan dos ejemplos: el de un ilustre muerto y el de un vivo, a quien más hubiera valido morir a tiempo. Hay está Castelar, a quien debe mucho la democracia. Lerroux, por otra parte, es presa del caudillismo que le pierde. Véase que los Estatutos del Partido Radical se mantienen incólumes, pero como la jefatura del partido está en manos de un caudillo, los Estatutos no concuerdan con la realidad. Lerroux combatió a Salomón porque se unió a un santón, y el, sin embargo, hoy, no siente el menor pudor de ir unido a un santón de tres al cuarto, como es Gil Robles. El Partido Radical no es variado, pero el jefe está ocasionando el mayor daño que ha podido sufrir la República.

Cuando se creó el Partido Radical Socialista, se dijo que no habría jefe. Se designarían los hombres y ellos dijefe se llama Comité ejecutivo Nacional.

Se pregunta el orador porque se han de elegir los cargos nominalmente, y dice que si es porque así tienen más autoridad las personas, están en un gran error quienes así piensan. Siempre será menor la fuerza de uno que la de nueve. ¿No se ha aplaudido en este mismo Congreso las gestiones del Comité para el acercamiento y unión de los republicanos? ¿Por qué no ha de hacerse la elección de los cargos como se hizo la vez anterior? Vinculando las responsabilidades directrices a los nueve componentes del Comité, siempre habrá ocho vigilantes.

La aureola ersonal que se crea, indefectiblemente, alrededor del jefe, no convin a los partidos. De otra parte es muy difícil elegir presidente todos los años sin que a la persona que ostentara la representación no se le reste autoridad. No niego que elegir presidente de un partido en un Congreso nacional sea democrático, pero hay que atemperar la democracia a la realidad objetiva de los países. En España, donde está el jefe no está el partido; esto no ocurre cuando en los partidos no hay jefe y sí un comité que hace las veces de tal.

Las elecciones de 1933 las presidió un Gobierno al frente del cual estaba nuestro entrañable correligionario el señor Martínez Barrio. El fue de la mejor fe a aquellas elecciones, pero a su espalda estaba el jefe realizando pactos inconfesables. Lerroux, caudillo del Partido Radical, si democráticamente hubiera sido elegido jefe de su Partido, debió pulsado en aquel mismo instante. (aplausos). Yo no tuve la honra de pertenecer a aquel Gabinete que presidió el señor Martínez Barrio, presente mi dimisión cuando contemplé aquel espectáculo de desvergüenza. Por primera vez hago público este acontecimiento de mi vida política. Me quedé en el Gobierno como homenaje a Martínez Barrio, aquel hombre que sufrió todos los sacrificios en aquel momento; no pude por menos de atender a los requerimientos que me hacían aquella cara de angustia. Y tal vez fué entonces cuando se gestó en el ánimo del señor Martínez Barrio aquella escisión en el partido radical, que trajo más tarde esta Unión Republicana en que militamos unidos.

Para terminar, muy pocas palabras. Yo renuncio a la votación y la discusión del voto particular que acabo de defender, si el Comité ejecutivo no estima pertinente aceptarlo. (Aplausos).

No quiero que surja de este Congreso discrepancia de ninguna clase. (Sigue en cuarta página)

LOS DEPORTES

En los Campos de Sport

El Racing suma en el Sardinero dos puntos, después de haber demostrado eloquentemente cómo ocurrió "aquello" de Chamartín

ASI FUE, SEÑORITA...

Es absolutamente indiscutible que no existe prueba alguna tan concluyente para demostrar una cosa como la cosa misma. Por eso creemos que hace mal la gente en echar a broma y tomar a risa, como si fuera un chiste, la anécdota, tan divulgada, de la muchacha de servicio que un mal día rompió un plato de fina porcelana, sin querer, y cuando la señora aterrada, la gritó a la autora del desaguisado, recriminándola por su fechoría y preguntándole cómo había hecho aquello, la chica no encontró medio más convincente a su alcance, ni que mejor probase la falta de intención de su descuido, que dejar caer al suelo un segundo plato, a tiempo que se disculpaba con la más encantadora ingenuidad:

--Así fué, señorita.

Realmente el recurso podrá parecer simplista, pero es de una elocuencia arrebatadora.

Algo así hizo el domingo el Racing, en los Campos de Sport. La gente había recibido, ocho días antes, la noticia de la zurra nacionalista con tan profundo asombro, que se imponía la necesidad de explicar el suceso con todos sus pelos y señales. A la afición montañesa no le cabían en la cabeza los seis ni el cero. Nadie era capaz de explicarse, de una manera perfectamente satisfactoria, el cómo y el porqué un Nacional podía propinar a un Racing una tan clara, tan afrentosa y tan estrepitosa paliza como la que había recibido en Chamartín. Y como sabido es lo peligroso que es dejar que el público se deje llevar de su imaginación y construya fantasías a su gusto, sin reparar en las consecuencias que puedan acarrear luego, pare el Racing era una necesidad, algo así como el cumplimiento de un deber, hacer el experimento del plato para poner término a las murmuraciones de la hinchada, y que pudiera apreciar por sí misma, por sus propios ojos, el escandaloso suceso de Madrid.

Hemos de reconocer la buena voluntad del Racing, sin culparle de que la demostración no obtuviera el éxito merecido. Ellos, los jugadores, salieron el domingo al campo con la única ilusión de sincerarse, de decir también, como la sirvienta, "así fué, señorita", y para ello hicieron cuanto pudieron, llegando a reconstruir la escena de Chamartín con un lujo de detalles y una tan metódica rigurosidad, que nos consta que Paco González, el entrenador del equipo, estaba asombrado de los grandes actores que eran sus muchachos y de la excelente memoria de que hacían gala para llevar a cabo este difícil arte de las reconstrucciones.

El público pudo, en efecto, darse perfecta cuenta de uno de los aspectos del drama matritense. Y si no se la dió más completa, la culpa no fué de los reconstructores locales, sino de sus adversarios, que no estaban, por lo visto, en el secreto y no cooperaron con su trabajo en esta labor reconstructiva. Quizás, extrañamente de las severidades, pudiéramos afe-

la conducta de Pedrosa, que, por no haber representado el protagonista de la obra en Madrid, no supo encarnar el papel de Gutiérrez con la propiedad que el caso requería. Pero los demás pusieron cuando sabían en el empeño de lograr que la copia tuviera el mismo color que el original, lográndolo plenamente hasta un cuarto de hora antes de terminar el partido, que unas lamentables equivocaciones, incomprensibles, desde luego, en quien tan brillantemente se había conducido hasta entonces, y las circunstancias, que se encargaron de echarlo todo a perder, con su falta de oportunidad, deshicieron una prueba y demostración tan felizmente concebidas y desarrolladas hasta entonces.

¡Ah, sino hubiera sido así, y si se encuentra en los Campos de Sport, el auténtico Nacional! De todos modos, creemos que con lo visto fué suficiente para que el aficionado se diera cuenta del cómo y del porqué se habían producido aquel cero y aquecos seis de Chamartín.

RESULTADO EXACTO: 3 POR 2, IGUAL A DOS POR TRES

Paco González es hombre de buen criterio. Está, seguramente, convencido, como lo estamos nosotros y lo vamos repitiendo desde que comenzó la temporada, como lo repiten todos los buenos aficionados al fútbol, que el Racing ha empezado a jugar el campeonato sin línea media, y así sigue aún. Y ha pensado también en la consecuencia inevitable de esta verdad: sin medios no se puede cumplir ningún fin de una manera decorosa.

! OBREROS!

Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7
LA PRONTITUD
servicio a domicilio. - Telef. 3764

Pero Paco González ha creído de buena fe que con cambiar los puestos, cambiaba también la potencia de la línea. Pensó que García iba a dejar de ser García llevando al centro, y que la buena clase de Germán lucharía más en el ala. Para los que este ensayo le hemos visto ya fracasar el año pasado, la solución tenía que estar descontada. Pero el entrenador desconocía la experiencia y buscaba en ella el remedio. Suponemos que a estas horas se habrán convencido de lo que ya estábamos convencidos nosotros desde hace mucho tiempo: de que dos por tres, da el mismo producto que tres por dos. García no está en forma en ninguna parte que se le ponga, y en cuanto a Germán será un gran medio centro con buenos medios alas, como puede ser un magnífico medio ala el día que tenga el Racing un medio centro de calidad.

El cambio de puesto, a nuestros ojos, no dió ayer ninguna solución satisfactoria. Es más; pudo haber dado un resultado catastrófico, si el adversario hubiese sido menos candoroso y más capaz de positivos rendimientos, aprovechándose de la táctica que observó el del Astillero durante los cuarenta y cinco minutos primeros del encuentro; táctica tan peligrosa como equivocada, consistente en bajar la profundidad del ataque, jugando demasiado adelantado siempre, sin tener en cuenta que su falta de flexibilidad y de rapidez, era una constante brecha en la defensa, por la que el enemigo se hubiese colado a su placer, de haber sido más despierto y más enemigo que lo es el castellano.

NI LLEDIAS, NI LOS OTROS

De la misma manera que el Racing pretendió demostrar su desastre de Chamartín, reproduciendo la película de aquel match, el Valladolid demostró cumplidamente el otro desastre de la misma tarde, el de su ruidoso fracaso frente al Madrid.

Nuestro paisano Lledias, de quien tan calurosa, tan hiperbólicamente, habló el presidente del Club que le ha enrolado, llegando a decir que era un delantero centro extraordinario, y al que no soltaría a fin de temporada por menos de cuarenta o cincuenta mil pesetas, quizás en la capital castellana parezca un fenómeno auténtico, y nos alegraría mucho que lo fuera de verdad. Pero lo cierto es que ayer se nos antojó un muchacho lento y vulgarote, incapaz de inquietar a nadie.

Un poco de animación en los medios, algunas cosas sueltas del racinguista San Emeterio y tal cual decidida intervención del guardameta, fueron las únicas cosas destacables del cuadro.

El Valladolid encontró a un Racing desvencijado por todas partes, y en plan de demostraciones del plato además; un Racing propicio y en sazón de ser comido, y no supo masticarle siquiera, a pesar de tener de su parte al público.

Es o nos parece mucho más elocuente que cuanto pudiéramos nosotros alegar en contra del once visitante.

Claro está que una mala tarde la tiene cualquiera, y dos malas tardes, también. Ejemplos palpitanes de ello, los ofrecidos por los teams que realizaron el domingo el anodino simulacro de combate que vimos y sufrimos en el Sardinero, y que estuvo en un tris que resultada nulo, porque sabido es que Dios sólo premia a los buenos, y el domingo ni Dios los veía por ninguna parte.

NO LE DEIS JUEGO A LARRINAGA

El público obsequió a sus favoritos con la estruendosa pita que es rigor en estos casos, y como los obsequiados no supieron hacerle cambiar de actitud, sino que echaron nuevos rencores sobre los que ya tenían, el público estuvo lo que se dice de uñas toda la tarde.

En esto hizo perfectamente. Pero perdió luego los estribos parte del público congregado en la ex grada, condensando sus enojos sobre Larrinaga y haciéndole víctima de ellos. Y en esto ya no podemos estar conformes con el público, porque a Larrinaga se le pueden exigir muchas cosas y se le pueden afear algunas, como su absurdo empeño de llevar el juego por el centro, a sabiendas de que en el centro no tiene ahora a Arteché, sino a un equipier que sólo sabe aprovechar lo que le llegue desde las alas, y desatendiendo a éstas, sobre todo a su extremo, sea por falta de confianza en sus condiciones, o sea por otros motivos que no se nos alcanzan. Mas de eso, que somos los primeros en reconocer y censurar, a llevar la indignación a los límites que lo hicieron unos cuantos corifeos el domin-

go, pidiendo a gritos a los compañeros de Larrinaga que no le dieran juego, media, exactamente, la distancia que separa la discreción de la insensatez.

Se olvidan los protestantes de que, hoy por hoy, Larrinaga es el cerebro y la acción del ataque, la medula del mismo y la única garantía que nos queda. Y no ven que el juego que se produce es, precisamente, poco o mucho, el que crea ese gran jugador, que no necesita que se lo den, porque es él quien lo hace.

A Larrinaga se le puede y se le debe pedir que procure entenderse con Cuca, dándole algo de lo mucho que dió siempre a Cisco, aunque aquél no tenga todavía el conocimiento de éste para situarse en el terreno adecuado a la manera de hacer del vasco. Se le puede pedir voluntad, de la que no anda escaso, por cierto. Pero no se le puede pedir que esté siempre bien, que todas sus actuaciones resulten intachables, ni que juegue igual cuando esté solo que cuando vaya en buena compañía. Como no se puede pedir tampoco que sus compañeros le declaren el "boicot", como pretendían, sin saber lo que pedían, esos irritados hinchas del domingo. Vamos a calmarnos un poco todos, y a rectificar cada cual lo que nos corresponde.

CASI NADA, O MUY POCO

Con lo expuesto, dicho queda que presenciamos un partido aburrido, sin un solo rasgo de emoción. Ni los goals logrados, pudieron dársela, porque llegaron muy tarde, y de manera embarullada y nada brillante. En el primero, intervinieron tres

o cuatro delanteros de casa y un defensa vallisoletano. El otro se coló hasta la red sin que el portero le preguntara, por cortesía, a qué piso iba.

Pedrosa dió sensación de seguridad en sus escasas intervenciones, y Sierra la dió mayor aún en las suyas, que fueron siempre de valiente, demostrando que será algo serio el día que la Providencia le depare un buen medio de apoyo.

Los demás, con un plato cada uno en las manos para demostrar cómo habían rotó los anteriores.

Y el árbitro, viendo campechamente quién recogía los trozos de vajilla, antes de pasar a cobrarla.

KICK

Noticiario

LOS CAMPEONATOS SUPERREGIONALES

Resultado de los partidos jugados el domingo

GRUPO GALAICO-ASTUR

Deportivo, 1; Oviedo, 5.
Unión, de Vigo, 4; Celta, 3.
Sporting, 5; Avilés, 0.

GRUPO VASCO

Arenas, 0; Athletic, 1.
Donostia, 2; Osasuna, 1.
Baracaldo, 2; Irún, 1.

GRUPO CASTELLANO-CANTABRO-ARAGONÉS

Valladolid, 0; Racing, 2.
Athletic, Madrid, 0; Madrid, 2.
Nacional, 0; Zaragoza, 2 (jugado el sábado).

GRUPO CATALAN

Español, 1; Barcelona, 6.
Badalona, 2; Júpiter, 1.
Sabadell, 3; Girona, 2.

GRUPO LEVANTINO

Hércules, 3; Valencia, 0.
Levante, 3; Gimnástico, 4.
Murcia, 7; Eliche, 1.

GRUPO ANDALUZ

Sevilla, 1; Mirandilla, 0.
Betis, 0; Recreativo, 0.
Malacitano-Jerez (suspendido).

BOXEO

Después de la competición amateur.

Menos mal que los campeones astures no se comían a nadie, que si no lo hubieran pasado mañana, nuestros representantes.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

BOLOS EN LA FERIA DE MUESTRAS



Tal como estaba anunciado, ayer, domingo, tuvieron lugar en el corro de la Feria de Muestras los desafíos entre Rogelio González (zurdo de Bielba), Angel y Marcos Maza y Alberto Noriega.

Por la mañana, Marcos Maza ganó a Alberto Noriega las partidas de concurso y a cuatro chicos libres, haciendo después "el Zurdo" algunas exhibiciones, derribando en una de ellas los nueve bolos y el "cachi".

Por la tarde, "el Zurdo" obtuvo 163 bolos, por 143 que consiguió An-

gel Maza, adjudicándosele, vistos los resultados de la mañana, la copa que se disputaba.

En el desafío por parejas, a estilo de concurso, ganó la pareja Zurdo-Noriega, y en el juego libre los hermanos Maza, que se repartieron el premio con sus contrincantes.

Se jugó por último la quiniela a beneficio de La Caridad, clasificándose primero "el Zurdo" y después Marcos Maza, y recaudándose 121,25 pesetas, que se entregaron al administrador de dicho establecimiento.

Gran Kursaal LA TIERRUCA
SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

El martes, renovación completa del programa
DEBUT DE

ORLEAN MITCHELL

Estrella de la Canción

y de las bellísimas artistas

Hermanas Morán Estrellas del Baile y de la Canción frívola

Todos los días Varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

A una competición de esas hay que presentarse siempre bien preparados, pues no sirve sólo ser bravo y tener ese pundonor que demostraron.

Si nuestros muchachos salen con una preparación buena, con ese valor que pusieron en sus respectivas peleas, hubieran hecho mucho más. No hay quien dude que tienen clase la mayoría, aunque debido a la falta que anotamos, les sirva para "en garrarse" y cobrar sin necesidad.

De todas formas, habéis cumplido vuestro compromiso haciendo más de lo que esperábamos.

Resultados:
Aguado (cántabro) vence a los puntos a Moestina (asturiano). Pesos ligeros.

Rojó (cántabro) hace match nulo con Rodríguez (asturiano). Pesos moscas.

Sañudo (cántabro) vence a los puntos a Laviada (asturiano). Pesos gallos.

Elicer, de Cantabria, vence a los puntos a Suárez (asturiano). Pesos pluma.

García, de Asturias, vence por abandono, segundo round, a Ruiz, de Cantabria. Pesos ligeros.

Menéndez, asturiano, y Martín, de Cantabria, hacen match nulo. Pesos welter.

Crespo (asturiano) hace abandono a Robeta (cántabro). Pesos medios.

Cantolla (cántabro) deja k. o. a Fernández (asturiano). Pesos semipe-sados.

Hemos podido confirmar lo que decíamos días pasados de Cantolla. Muchacho con dieciocho años; enve-

gadura aceptable; pegada dura con ambas manos, y una afición desmedida.

Con estas buenas condiciones no se necesita más que se deje llevar, cosa que nosotros creemos que sí, porque el muchacho es noble, como todo buen "chicarrón". Muy bien. Cantolla, Cantabria necesita un hombre y ese puedes ser tú.

También Sañudo es un muchacho que le entra el boxeo, pero tiene que tener cuidado no coger vicios en los entrenamientos, porque luego en el ring suelen ser peligrosos.

Los demás, creemos tienen condiciones, aunque la mayoría se han presentado faltos de preparación. ¿Qué se le va a hacer, Machín; Otra vez será. Después que los muchachos respondan, ya será otra cosa.

Cosucas del "ring".
¿Por qué no boxeó Esko en la competición amateur? Nosotros ya lo sabemos y nos callamos, pero con una condición: la de que el día 5 venza a Rodríguez. No es mucho pedir vencer a un tal Rodríguez.

Cantolla y Sañudo fueron los que más gustaron el sábado.

El uno, con una pegada de miedo, y el otro, boxeando como para volver loco a cualquiera.

Los dos son buenos elementos y con los dos se puede hacer algo.

Zubiaga, el formidable "puncheur" vizcaíno, quiere volver por sus fueros y no tiene inconveniente en "pegarse" con Istal, Pinedo e incluso garse" con Tistal, Pinedo e incluso con Pastor.

Nosotros así lo dejamos. Que hable quien tenga que hacerlo.

EN EL CLUB PROMONTORIO



Reparto de premios.
Con asistencia de gran número de deportistas se procedió el domingo en la Secretaría de este Club, al reparto de los trofeos entre los triunfadores de las pruebas de natación, trampolín, waterpolo, etc., que el Club Promontorio ha verificado esta temporada.

Antes de comenzar la distribución de los premios se hizo entrega a los distinguidos deportistas hermanos Gómez Acebo, de una artística placa: el presidente del club pronunció unas sencillas palabras, en las que expresó la satisfacción que el Club sentía al poder hacer entrega de la placa en la que, grabadas, se leen estas sencillas frases: A los hermanos Gómez Acebo, como testimonio a la fructífera labor realizada en pro de la natación cántabra." Terminó el señor Leiva haciendo un gran elogio de estos nobilísimos nadadores, agradeciéndoles la colaboración que todo momento había prestado a este Club.

Contestó, en nombre de sus hermanos, don Vicente Gómez Acebo, que agradeció emocionado el delicado obsequio, y momentáneamente no creyó que ellos tenían mérito alguno para tal distinción, pero que en algo valían. Ofrecían todo y en todo momento, al Club Promontorio, que con su trabajo, constancia y entusiasmo había logrado dar impulso a los deportes náuticos en Santander.

Fueron muy aplaudidos y felicitados estos grandes nadadores por el gran número de deportistas que llenaban el local.

Acto seguido se hizo la distribución de premios, destacando sobre todo el entregado al peque Jesús Calatayud, primero de la prueba escolar de natación, consistente en dos copas, una magnífica, para depositarla en el Colegio, y que tendrá que ganar dos años consecutivos o tres alternos para ser propiedad, y otra copa artística para él.

Se repartió entre los grandes y los pequeños muchos y valiosos trofeos,

Alexis se reía el sábado viendo a los amateurs lo serios que se ponían. Pensaría quizá en la cara que tendría que poner el sábado frente a Pastor. Claro que mientras sea el quien la pueda cambiar de expresión.

Lo peor es que se la cambie el aniversario. Ya veremos.

A Pastor no le vimos por el Gong y sabemos de buena tinta que no le gusta ver boxeo.

En eso es todo lo contrario a nosotros. De ver, todo lo que quiera; de practicar, ni hablar.

Ayer, en Ampuero, Amalio dejó k. o. a Mariñas, quedando en posesión del título de campeón.

Muy bien; pero otra vez hay que presentarse con coquilla. Eso es lo menos que pueden hacer.

COLOMBOFILIA

La suelta de Bóo.
Mañana, miércoles, se verificará en Bóo la primera suelta de entrenamiento para pichones del año, del curso de otoño, en la Sociedad Colombófila Mozañesa.

El enjaulé será, hoy, de cinco a siete de la tarde calculándose que mañana ha de darse libertad a unas ciento cincuenta o doscientas mensajeras.

Se están recibiendo importantes premios para las sueltas de Aguilar y Palencia.

CICLISMO

La carrera ciclista infantil del domingo.

En Ampuero se corrió el domingo la III Vuelta al Pico de las Nieves, que había despertado gran expectación entre los aficionados al deporte del pedal.

La carrera estuvo disputadísima, como lo prueba el hecho de que seis corredores se clasificaron al mismo tiempo, y por el siguiente orden: Primero, Fermín Trueba, Alejandro

Martínez, José Cano, Ramón Cruz, Alejandro Ortega y Florencio Fernández.

En la categoría de principiantes se clasificó en primer lugar Matías Lambri.

La III Vuelta al Pico de las Nieves

Organizadas por el Club Deportivo Cantabria se celebraron el domingo las anunciadas pruebas infantiles, que fueron presenciadas por numerosísimo público.

La clasificación para los corredores de la categoría A fué la siguiente:

MANDO Y ORDENO

DE LA ALCALDIA

El alcalde recibió ayer por la mañana infinidad de visitas, y entre ellas la de una Comisión de industriales establecidos en nuestra ciudad, que fueron a quejarse de la competencia que les hacen los vendedores ambulantes de bisutería y prendas de vestir.

El alcalde prometió a sus visitantes hacer todo lo posible para terminar con dicha competencia.

También visitó al señor Villegas una Comisión de vendedores ambulantes de frutas, que fueron a quejarse de la existencia de zonas de protección junto a los mercados, manifestándole el alcalde la imposibilidad de atender a su petición de que las citadas zonas quedaran suprimidas.

El director del Instituto, señor Royo, estuvo también en la Alcaldía para invitar al señor Villegas a la apertura del curso académico, que tendrá lugar hoy, martes, a las once de la mañana.

También envió el señor Villegas al diputado Pérez del Molino un memorándum con los problemas que afectan a Santander, y cuya resolución está pendiente de los distintos ministerios, a fin de que el citado señor hiciese las gestiones necesarias para que fueran resueltos satisfactoriamente.

Por último nos manifestó el alcalde que se había recibido en la Alcaldía una invitación del Ateneo Popular para asistir al reparto de premios a los alumnos del curso anterior, y a la apertura del próximo.

DEL GOBIERNO CIVIL

Un telegrama interesante del director general de Administración. Más noticias de importancia.

Ayer había noticias de largo en el Gobierno, como apreciará el lector. Le había visitado el alcalde y el secretario del pueblo de Guriezo, para comunicar a la autoridad primera que el alcalde de Trucíos había conminado al vecindario del pueblo anterior para que tributara las contribuciones en Trucíos. A tal efecto, interesaba que se hiciera convenientemente el deslinde de ambos pueblos, con el correspondiente amojonamiento. Cosa que se recabará del ministro de la Gobernación, que por virtud del acoplamiento del Gobierno, se encargará de este asunto para lo cual mandará amplios detalles la Jefatura de Montes. De esta manera, con los deslindamientos de Ayuntamiento, se sabrá de una vez a qué término municipal pertenece Guriezo.

El señor Doallo, de Colindres, se espidió del gobernador porque va de viaje al extranjero (el señor Doallo).

El alcalde de Castañeda preguntó al señor Campomanes si el gobernador general de Asturias se hallaba en el lugar de su mando, para consultarle ciertas cosas en relación con la aportación del Estado para asistencia social y paro obrero, del que podría extenderse numeraria, con objeto de terminar un kilómetro de

Fernando Matorre, Virgilio Cruz, Antonio Gómez, Gabriel del Campo, Domingo Hortigüela y Casimiro Blanco.

Después se dió la salida a los trece corredores pertenecientes a la otra categoría, destacando desde el primer momento el campeón infantil de Cantabria, José María Urgel, que se clasificó en primer lugar.

A continuación lo hicieron Santiago Poncela, Juan Antonio Salas, Luis Gutiérrez, Jaime Calvo y Serafin Galán Viar.

carretera, hasta un puente que presta un gran servicio al vecindario.

El gobernador había recibido la invitación personal del señor Royo, director del Instituto, para asistir a la apertura de este centro docente, y escrita y para el mismo acto, de los señores directores del Instituto Manzanedo, de Santos, de Torrelavega y del presidente del Ateneo popular. Como al gobernador, por desgracia, es como los demás mortales, y no tiene el don de la oblicuidad, no podrá asistir a las invitaciones todas, aunque mandará delegaciones y las agradece.

Una Comisión de obreros de la Federación provincial del Ramo de la Edificación, afecta a la Unión General de Trabajadores, recababa ante la autoridad ayuda para la crisis por que atraviesa el Ramo de la Construcción, para lo que pedían remedio en la intensificación de las obras del nuevo Gobierno civil y factoría de la "Campsa", esperanza que ha sido de este ramo tan castigado.

El gobernador prometió atender este deseo tan justo de los comisionados. Después de la consignación aportada por la intervención del señor Royo, faltan aún ochocientas mil pesetas para seguir las obras, según datos del señor Campomanes.

Comunicó a los representantes de la Prensa diaria don Ignacio que también le había visitado un grupo de obreros pertenecientes a los que trabajan en las obras del nuevo muelle de hormigón, para lamentarse amargamente de que la Empresa concesionaria los arroja al paro, porque, según ella, le sobra personal.

Estos obreros, igualmente, pedían el nombre de la persona a quien se habían de dirigir las altas esferas, y por el acoplamiento o duplicidad en que se han refundido los Ministerios, ha de ser al subsecretario de Obras públicas.

El gobernador se interesará vivamente por este pleito.

En el Gobierno se hallaba un telegrama del director general de Administración, dirigido a la primera autoridad de Santander, concebido en estos términos:

"A usted ruego ordene la inserción en el Boletín Oficial de la provincia de un mando, un edicto, haciendo saber que con arreglo al artículo tercero del decreto dictado por el Ministerio del Trabajo, fecha 29 de agosto, autorizando a los Ayuntamientos para establecer décimos con destino al paro obrero en la contribución territorial e industrial y en el que se decía hacia falta autorización de este Ministerio para ello, se hace constar que fué una interpretación errónea de esta disposición por algunos organismos. No hace falta más que comunicarlo con una certificación literal de los Ayuntamientos que establezcan la décima y copia del acta, del acuerdo adoptado en la forma dispuesta por el ya citado precepto."

Cuando terminó la información el gobernador tenía sed de tanto hablar, y nosotros no teníamos tinta en la estilográfica. Váyase para cuando no hacemos más que saludarle.

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la

Imprenta ANDRACA

Madrid, 2. Santander. TELEFONO, 15-14.

CAFÉ

CANTABRO

Burgos 1. -- Telef. 36-57

Extraordinario éxito de las

HERMANAS LUQUE

ENORME EXITO

"Farto"

Artistas enciclopédicos

Todos los días secciones a las 8 y 11. Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

BACHILLERATO

Ingreso y todos los cursos

Preparación exclusiva de los estudios de bachiller, por: Un profesor de Filosofía y Letras. Un profesor de Matemáticas y Ciencias. Un maestro nacional de Santander.

Matricula limitada.-La clases darán comienzo el 1 de octubre

Informes: Grupo escolar Menéndez y Pelayo y Librería "Cultura", Juan de Herrera, 3.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». -- Teléfono 10-62

La jornada política

Enorme expectación ante el anunciado debate político

Viene de primera página

se. Quiero que al salir salgamos, más que como correligionarios, como hermanos; que salgamos todos con una sola cosa: deseo de servir a la República y unión republicana. (Prolongados aplausos. Vivas a la República, al 14 de abril y a los republicanos honrados.)

Intervención de Pedro Rico

El señor Blasco Garzón dice que el señor Gordón Ordás, al final de su magnífico discurso ha hecho un requerimiento solemne al Comité ejecutivo nacional. Esta presidencia espera que el Comité ejecutivo conteste al señor Gordón Ordás en los mismos términos elevados que él se ha producido y con el sólo propósito de vincular la República. Nuestro Congreso en las horas presentes está obligado a dar ejemplo de unidad que signifique el recobro de las esencias democráticas de la segunda República. (Aplausos).

Don Pedro Rico, por el Comité ejecutivo nacional contesta al discurso del señor Gordón Ordás.

Comienza diciendo que si no retira la discusión es porque considera que la asamblea tiene perfectísimo derecho a explicarse.

Don Félix Gordón Ordás --dice-- os llevó a las cumbres de la filosofía, os paseó por la historia de España y por los Estados políticos extranjeros. Mi papeleta no es nada fácil. Yo tengo el papel difícil, ingrato, de haceros descender desde esas cumbres elevadas a lo prosaico de las realidades.

No discutimos ideas ni hombres. Discutimos, sí, quiénes ocuparán los cargos que son los representantes de las ideas del partido.

En su discurso, el señor Gordón Ordás cuando nos paseaba por la historia política española, nos trajo a colación la figura de Castelar. Pero es que Castelar no formó un partido político, sino un grupo de adoradores y simpatizantes que se reunían en torno al verbo del poeta. El partido federal es un ejemplo de democracia en la historia política de España. Siempre fué presidido por el hombre que le dió vida: por don Francisco Pi y Margall, y nunca puede decirse que sus semillas quizás lanzadas con excesivo doctrinalismo, e tuvieran contagiadas de ningún virus.

Los caudillos existen cuando no hay partido, pero no hay tales caudillos cuando el partido los elige y los destituye. Si en Unión Republicana o arriera que al elegirse el presidente del Comité ejecutivo nacional éste se convirtiera en caudillo, no es que habríamos dejado de existir, sino que no habríamos existido nunca.

Relata una anécdota de aquel político que escuchaba complacido y aun aplaudía el discurso que pronunciaba cierto individuo en un banquete prodigando dieterios a los naturales de su región. Uno de los asistentes mostró su extrañeza al ilustre hombre público, a quien veía aplaudir cuando anatematizaban a sus paisanos. El político respondió: "También yo soy de ese parecer." Es que yo pertenezco a la infinita mayoría de los que son así."

El partido socialista en España también hace sus elecciones de esta forma en que la ha propuesto el Comité ejecutivo nacional. El cacicate puede producirse de igual manera si la pasión en torno a una persona se desborda.

Unión Republicana es un partido democrático. Cuando Gordón Ordás criticaba al partido radical, todos ustedes le aplaudían, porque coincidían en su pensamiento; todos ustedes, como él, condenaban el caudillismo. No haya, temer, por tanto, menos aún porque Unión Republicana nació de la fusión de un grupo de hombres que se retiraron del partido radical por no seguir el caudillismo

del jefe y del partido republicano radical socialista.

Dijo al principio que os iba a hacer descender de las elevadas cumbres para traeros al llano prosaico de las realidades con haberlo hecho y aun cuando mi papel, como dije también, no ha sido nada grato, cumplo la satisfacción de haber cumplido con un deber de conciencia. (Aplausos prolongados.)

El señor Gordón Ordás manifiesta que ahora más que nunca bulle en él el deseo de polemizar, pero yo soy hombre que cumple lo que dice, y dije que no discutiría. No renuncio a mis convicciones, pero prometí retirar mi voto y retirado queda. (Los asambleístas, puestos en pie, le aplauden frenéticamente.)

El señor Blasco Garzón pide a los congresistas que, al igual que el señor Gordón Ordás, retiren los votos particulares que tienen presentados.

Quedan retirados. A medida que lo van haciendo sus autores, son aplaudidos. Se acuerda reanudar la sesión a las once de la noche.

La presidencia pide a los congresistas que aplaudan al señor Gordón Ordás por el elevado gesto de republicanismo que ha tenido, retirando su voto.

Tanto el señor Gordón Ordás como don Pedro Rico fueron felicitadísimo por sus intervenciones.

Madrid. -- Ayer, lunes, a las once de la mañana, continuó sus tareas el Congreso de Unión Republicana, aprobándose varios artículos de la Ponencia de reforma en los estatutos.

A las dos de la tarde, y en un hotel céntrico, se celebró el arrojado banquete, sentándose a la mesa presidencial los ex ministros Martínez Barrio, Feced y Gordón Ordás.

A los postres, el señor Blasco Gascon, que presidía el acto, ofreció el banquete, teniendo en su discurso frases de elogio para los señores Gordón Ordás y Martínez Barrio.

Refiriéndose al Congreso Nacional del partido, que se está celebrando, mostró su deseo y su esperanza de que el último éxito conseguido por el mismo, fuera el aunar las voluntades y los esfuerzos para llegar a la completa unión de todas las fuerzas republicanas de izquierda.

A continuación el señor Torres Campaña, pronunció unas frases invitando al señor Feced, representante del partido Nacional Republicano, a que hiciera uso de la palabra.

El señor Feced accedió a lo solicitado y cuando se levantó a hablar fué saludado con una gran ovación.

Comenzó el ex ministro republicano agradeciendo al señor Martínez Barrio las frases de elogio que en su último discurso tuvo para el señor Sánchez Román, añadiendo que la invitación que se había hecho a su partido para que asistiera al acto que se estaba celebrando, era un honor que apreciaban por todo cuanto significaba.

El señor Feced a continuación, saludó a todos los miembros del partido de Unión Republicana, haciendo extensivo el saludo al presidente de Izquierda Republicana, señor Azaña.

Al pronunciar el nombre del ilustre republicano, los concurrentes, puesto en pie, aplaudieron durante largo rato, dando vivas a la República.

Manifiesta el orador que al hablar lo hace como si estuviera en su propia casa, ya que está rodeado de caras conocidas, y entre ellas las de los hombres que lucharon junto a él en las inolvidables Cortes Constituyentes.

Elogia al señor Gordón Ordás, y dice que ha seguido paso a paso la labor del Congreso que se está celebrando, labor íntegramente republicana, por la que felicita a todos.

Refiriéndose al documento suscri-

to por los señores Martínez Barrio Sánchez Román y Azaña, dice el señor Feced, que debe hacer público cuanto antes, a fin de que sea conocido el plan político de las izquierdas republicanas.

Después de hacer público este documento --afirma el orador-- debe celebrarse un magno acto en el que estén representados los partidos republicanos de izquierda, y en el que se ponga de manifiesto la necesidad de que se celebren unas elecciones.

El señor Gordón Ordás hizo uso de la palabra a continuación, diciendo que Unión Republicana nació hace un año y estaba integrada en su totalidad por hombres libres, de espíritu republicano.

Deben --añadió el orador-- construirse pueblos y no rebaños, atendiéndose a la formación de espíritu antes que a la realidad ruin.

El español-dijo el señor Gordón Ordás-- siempre ha sido un hombre de espíritu e ideas, y esto fué lo que hizo posible la grandeza de España.

Por ello --siguió diciendo el ex ministro republicano-- yo soy tradicionalista de esta tradición de nuestro espíritu, y por ello existe Unión Republicana, integrada por hombres con decoro personal.

Seguidamente intervino el señor Martínez Barrio, que comenzó diciendo:

--Supongo, amigos míos, que no esperaréis, que en este momento pronuncie un discurso, y por lo tanto voy a limitarme a subrayar algunas notas de nuestro Congreso"

Ayer --siguió diciendo el orador-- asistí a un acto de solidaridad republicana, de carácter completamente distinto al que se está celebrando ahora: al entierro del periodista republicano Fernando Lozano, y ello me dió una impresión tal de nuestra fuerza, que me hizo adquirir el convencimiento de que nadie sería capaz de vencer el elevado sentimiento republicano de España.

Pase lo que pase --agregó el señor Martínez Barrio-- se impondrán en nuestra patria las ideas que hicieron posible el glorioso catorce de abril.

Acerca del Congreso que se está celebrando, dijo el orador, que en él no se había hablado para nada de los atropellos de que están siendo víctimas los republicanos, ni se había pedido remedio para ello.

Esto lo hago resaltar --afirmó el orador-- para que cuando llegue la hora de que los actuales gobernantes pasen a la oposición, la hagan de la misma forma que la estamos haciendo nosotros, sin limitarse a hablar mal del Gobierno y de la República.

Ellos ocuparán entonces el puesto que les dejemos nosotros, y espero que desde él laboren de la manera honorable que lo estamos haciendo ahora.

Después añadió el señor Martínez Barrio que no concebía cómo España pudiera presentarse ante los demás países del mundo con otro régimen que no fuera el republicano y democrático.

Mañana --terminó diciendo-- comenzará la batalla, y sólo quiero que los compañeros que en este momento se encuentran a nuestro lado, nos acompañen también a ella.

Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos al final y en distintos párrafos de sus discursos.

Por la tarde continuó el Congreso sus tareas aprobándose el resto del articulado relativo a la reforma de los estatutos.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid. -- A primera hora de la tarde del domingo, el ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, recibió a los informadores en el ministerio.

Comenzó manifestándoles la emoción honda que le había producido el desfile admirativo de las fuerzas en el Retiro, acto que perdurará en su memoria, aumentado por la simpatía que despertó la escuadra de gastadores de la Guardia civil.

Se mostró satisfechísimo del perfecto orden y del entusiasmo con que el pueblo había acogido el desfile, así como también del estado de

disciplina de que dieron pruebas los Cuerpos de Seguridad y Asalto.

Tuvo frases de felicitación y elogio para el teniente coronel jefe de dichas fuerzas, señor Fernández López, por el perfecto estado de las mismas y por lo acertado del discurso que pronunció, así como también, por el patriotismo que demostró al arengar a las fuerzas.

Añadió el señor ministro que el Gobierno había quedado muy complacido y profundamente satisfecho, y que por su mediación hacía público el reconocimiento y las felicitaciones a que son acreedores dichos Cuerpos.

Dijo también el señor De Pablo Blanco que había conferenciado por teléfono a primera hora de la mañana con su excelencia el presidente de la República, que se encuentra en Priego, quien expresamente le había encomendado el encargo de que en su nombre felicite con todo cariño a los Cuerpos de Seguridad y Asalto y mostrase su adhesión a la fiesta celebrada en honor de las fuerzas que tomaban parte en el acto patriótico del Retiro.

Por último dijo el ministro que según le comunicaba el gobernador de San Sebastián, había quedado resuelto el conflicto del ramo de la madera, iniciado en la ciudad deopstiarra a mediados de junio.

Ha sido firmado un pacto de acuerdo entre patronos y obreros, redactado teniendo como base las sujerencias del ministro de Trabajo.

Dijo también que por encargo del jefe del Gobierno, señor Chapaprieta, tenía que aclarar algunas referencias aparecidas en determinados periódicos de la mañana en relación a manifestaciones que la noche anterior hizo el señor Chapaprieta sobre restricciones. Parece que algunos periódicos no acogieron con fidelidad las manifestaciones del ministro de Hacienda, y a éste le interesa hacer constar la falta de fidelidad al transcribir sus palabras en relación con la escala técnica.

PORTELA LLEGA A BARCELONA

Barcelona. -- El domingo, en el expreso, llegó procedente de Madrid el ex ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares.

Fué recibido por muchos amigos y correligionarios, y durante el día ha sido muy visitado.

ROCHA A MADRID

Barcelona. -- El domingo por la noche, en el expreso, salió con dirección a Madrid el ministro de Instrucción Pública, señor Rocha.

Se le tributó una cariñosa despedida.

Entrega de la bandera regalada a los Cuerpos de Seguridad y Asalto por el jefe del Estado

Madrid. -- El domingo, a las once, se verificó en el paseo de coches del Retiro, la entrega de la bandera regalada por su excelencia el presidente de la República a los Cuerpos de Seguridad y Asalto.

Actuó de madrina doña Dolores Aguilar Tablada, esposa del excelentísimo señor ministro de la Gobernación, don Joaquín de Pablo Blanco.

A la mitad del paseo se colocaron amplias tribunas para las autoridades e invitados.

A la hora anunciada comenzaron a llegar las representaciones del Gobierno, Diputación y otras.

Asistió el jefe del Gobierno, señor Chapaprieta, acompañado del ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco; ministro de la Guerra, señor Gil Robles; de Estado, señor Lerroux; de Marina, señor Rahola; presidente de las Cortes, señor Alba; secretario de la Presidencia de la República, señor Sánchez Guerra; gobernador civil de Madrid, señor Merata; subsecretario de Gobernación, señor Echeguren; secretario de la Cámara, don Eduardo Alfaro; generales don Virgilio y don Miguel Cabanellas; contraalmirante de la Armada, señor Navia Ossorio; presidente de la Diputación de Madrid y corporación en pie; representaciones parlamentarias; comisario general, señor Ribas; capitán Santiago y otras personalidades.

Comenzó manifestándoles la emoción honda que le había producido el desfile admirativo de las fuerzas en el Retiro, acto que perdurará en su memoria, aumentado por la simpatía que despertó la escuadra de gastadores de la Guardia civil. Se mostró satisfechísimo del perfecto orden y del entusiasmo con que el pueblo había acogido el desfile, así como también del estado de

Todas ocuparon lugar en la tribuna a ellas dedicada.

A la llegada, el jefe del Gobierno, señor Chapaprieta, acompañado de los ministros de la Gobernación y Guerra, con el inspector general de la Guardia civil, general Cabanellas, revistó las fuerzas de Asalto, Seguridad, Guardia civil, formadas en el paseo, a los acordes del himno de Riego.

Terminada la revista, en la misma tribuna se leyeron las relaciones de condecoraciones que se conceden con motivo de la entrega de la bandera a los jefes y oficiales de Seguridad y Asalto.

También se leyó el decreto concediendo el uso de la bandera republicana al Cuerpo de Seguridad, fechado en 11 de junio de 1935.

Al proceder a la entrega de la bandera, la madrina, doña Dolores Aguilar Tablada, pronunció el consiguiente discurso.

A continuación el jefe de la guardia de Asalto, teniente coronel don Rafael Fernández López, pronunció su discurso de agradecimiento.

El teniente coronel, con la bandera, abandonó la tribuna de las autoridades, y al hacer entrega de la misma a las fuerzas, pronunció una arenga.

Poco después se organizaron las fuerzas, iniciándose el desfile de las mismas ante las tribunas.

Fuerzas de la Guardia civil con una escuadra de gastadores infantil, perteneciente al instituto de Valdemoro. El paso ante las tribunas de los diminutos civiles causó una gran impresión entre las autoridades. Al propio señor Lerroux le oímos decir que contemplar a estos niños desfilando militarmente es una de las mayores emociones de su vida.

Seguía un tercio de la Guardia civil a pie y otro de la misma fuerza a caballo. Seguidamente cuatro grupos de dos compañías de fuerzas de Asalto.

A continuación desfilaron dos escuadrones de Asalto de caballería; una compañía de motoristas, otra de automóviles, carros de asalto, compañías de gases, ametralladoras, etcétera. En conjunto se calcula que mil hombres.

Desde el Retiro las tropas desfilaron por la calle de Alcalá y Puerta del Sol.

A la una y media de la tarde aún continuaba el desfile por la Puerta del Sol, siendo presenciado desde el balcón principal del ministerio por el titular del departamento y otras autoridades.

Banquete homenaje a los mutilados de Asalto y Seguridad

Madrid. -- A las dos de la tarde, en el Hotel Nacional, se celebró el banquete ofrecido por las fuerzas de Seguridad y Asalto como homenaje a los mutilados.

Asistieron unos trescientos comensales al almuerzo, que fué amenizado por la banda de música del Cuerpo de Asalto.

Presidió el ministro de la Gobernación, asistiendo también otras autoridades.

A los postres pronunció un discurso el ministro de la Gobernación, quien terminó con vivas a España, a la República y al Ejército español.

El teniente coronel Silva pronunció después unas palabras de agradecimiento.

EL CONGRESO DE UNION REPUBLICANA

Madrid. -- Se reanudó la sesión a las once de la noche bajo la presidencia del señor Blasco Garzón. Se tomaron diversos acuerdos encaminados al mejoramiento de las organizaciones.

A las cuatro de la tarde de ayer se celebró la sesión de la asamblea realista del Partido de Unión Republicana en los locales de la Agrupación de Madrid.

Se discutieron las ponencias que tratan del crédito agrícola y de la ley de Arrendamientos, y al final, el presidente y organizador, señor Torres Campaña, leyó las conclusiones que han de elevarse al Congreso para someterlas a su superior estudio y

VEGA TRAPAGA VENERO SIFILIS
ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE
MÉNDEZ NUÑEZ, 7, SEGUNDO

El conflicto italo-abisinio

Ante la actitud de Italia, Etiopía movilizará sus fuerzas

toma en consideración, que fueron aprobadas.

PORELA VALLADARES EN BARCELONA

Madrid. -- Esta mañana, a las siete y media, el ministro de la Guerra, señor Gil Robles, marchó a la provincia de Salamanca con objeto de inaugurar una cruz levantada en el lugar en que hace aproximadamente un año falleció, a consecuencia de un accidente de automóvil, el entonces secretario del señor Gil Robles, don Mariano Bautista.

Más tarde marchará el señor Gil Robles a Ciudad Rodrigo, donde re-visitará la guarnición.

SE ESPERA QUE EL SEÑOR GIL ROBLES REGRESE A MADRID A MEDIA TARD. MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid. -- Al recibir a los periodistas el ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, se expuso en los siguientes términos:

--Esta mañana he presidido en San Francisco el Grande los funerales en sufragio de los muertos pertenecientes a los Cuerpos de Seguridad y Asalto, cumpliendo así el deber de solidaridad con el sentimiento de aquella fuerza.

Con esto--añadió el señor De Pablo-- han terminado los actos proyectados con motivo de la entrega de la bandera que S. E. el presidente de la República donó a los citados Cuerpos, en los cuales no ha habido que lamentar ni un solo incidente desagradable.

Aprovecho la oportunidad que me depara la celebración de estos festivales militares para rogar que se haga saber a todos los españoles que así como, tengo manifestado mi firme propósito de ser la mejor garantía de sus derechos, ejercitaré también energía e implacablemente todos los medios del Poder para impedir cualquier posible extralimitación que alguno intente.

Las noticias que de todas las provincias, incluso las de Asturias, acusan tranquilidad absoluta y en modo alguno pueden dar origen a pensar en algún movimiento contrario a la legalidad; pero desde ahora anuncio que no estando dispuesto a que hechos lucidos y francamente censurables se tomen como bandera de conmemoración cuando sólo merecen repulsa, si alguien estimándolo contrario adoptara la decisión de suspender, siquiera momentáneamente, sus trabajos, sepa que se considerará roto el contrato que con el patron respectivo tenga firmado y en libertad este último de sustituir al que abandonó el cumplimiento de su obligación.

EL PRESUPUESTO DE INSTRUCCION PUBLICA

Madrid. -- El subsecretario de Instrucción Pública, señor Villanueva, que estuvo con el jefe del Gobierno manifestó que había visitado al presidente del Consejo para hablarle del presupuesto, pues desea que este año sea el primero que esté en poder del ministro de Hacienda.

Expuso el señor Villanueva las dificultades que plantea la ley de Restricciones en Instrucción Pública donde el ochenta y siete por ciento de la consignación es para personal, lo que obligará a suprimir Universidades e Institutos, éstos seguramente en número de cien.

Dijo, por último, el señor Villanueva, que, como catedrático, procurará defender hasta donde sea posible las consignaciones que había para estos centros.

EL ALTO COMISARIO EN LA PRESIDENCIA

Madrid. -- A mediódia el presidente del Consejo de ministros recibió al alto comisario en Marruecos, señor Rico Avello. La entrevista fué bastante extensa, y al salir de la presidencia el señor Rico Avello manifestó a los periodistas que había venido a Madrid para reiterar personalmente al presidente del Consejo su dimisión.

--El presidente del Consejo --agregó-- me contestó que no quería si que se hablase de este asunto, y entonces hice hincapié en expresarle

que no se trataba de una dimisión de cortesía por el cambio de Gobierno, sino que obedece a que las ayudas que se me ofrecieron no habían llegado y que por ello no me consideraba lo suficientemente asistido para el desarrollo de mi labor.

Ante estas manifestaciones mías, el señor Chapaprieta me rogó que continué en Madrid y conjuntamente nos dedicaremos a estudiar los diversos asuntos que hay planteados en algunos de los cuales el señor Chapaprieta se ha mostrado conforme conmigo.

También recibió el señor Chapaprieta en la presidencia la visita del presidente del Tribunal Supremo, don Diego Medina.

DECLARACIONES DEL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid. -- Al recibir a los informadores el jefe del Gobierno les dió cuenta de las entrevistas que había celebrado con el alto Comisario en Marruecos y con el presidente del Tribunal Supremo, así como la del subsecretario de Instrucción Pública, señor Villanueva, que estuvo para hablarle de los presupuestos.

El señor Rico Avello --añadió el presidente del Consejo-- me ha presentado la dimisión, pero le he hecho guardársela otra vez.

Hemos estado los dos hablando largamente porque yo no estaba muy enterado de las cosas de Marruecos, y volveremos a conferenciar sobre los distintos extremos que afectan al Protectorado.

Esta misma tarde vendré a la presidencia temprano y la dedicaré toda ella al estudio del presupuesto de Marruecos y al de la Presidencia del Consejo.

Durante el tiempo que estuve en el Ministerio de Hacienda --agregó el señor Chapaprieta-- despaché con el director de Rentas, don José Lara y Mesa, y estudiamos un proyecto sobre bese alcohales.

--Se preguntó al señor Chapaprieta si el señor Alba le había dado cuenta del orden del día para la sesión de mañana en el Congreso.

--No. --respondió el señor Chapaprieta--; pero vamos a coincidir en un almuerzo, y supongo que allí hablaremos de ello. Creo que el debate político será breve, aunque intervengan todas las minorías. Yo haré la declaración ministerial de la manera más breve posible, porque creo que estos momentos son más para hacer que para hablar.

Seguidamente el señor Chapaprieta preguntó qué oradores habían pedido la palabra para mañana y los periodistas le contestaron que hasta el momento la habían solicitado los señores Velayos y Royo Villanova, Calvo Sotelo y Goicoechea, estos dos últimos para examinar aspectos distintos de la crisis, siendo uno de ellos el internacional.

--Pues yo creo --dijo el señor Chapaprieta-- que la cuestión internacional, por su delicadeza, debe tomarse con cuidado y no se debe hablar mucho de ella. Yo, por mi parte, estoy dispuesto a impedir que se dé demasiada extensión a este asunto.

Por último, el señor Chapaprieta, se interesó por el efecto que habían producido los decretos de restricciones.

Se le contestó que entre los afectados había la natural molestia, y el señor Chapaprieta expresó la confianza de que con el tiempo se disiparán esos temores, porque el personal es el menos afectado por la ley.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA". -- PRORROGA PARA LA INSCRIPCION DE LA MATRICULA EN LOS CENTROS DOCENTES

Madrid. -- La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. --- Orden fijando en 5.914 las cotizaciones medias que han de servir de base para la aplicación del coeficiente por depreciación de moneda a las mercancías producto y procedentes de Turquía durante el mes de octubre,

Otra señalando en 138,88 por 100 el recargo que han de satisfacer en la primera decena del mes de octubre próximo las liquidaciones de derechos de arancel que se hagan efectivas en moneda de plata o billetes.

Instrucción Pública. -- Orden concediendo la excedencia voluntaria de don Gerardo Abad Conde, catedrático de la Filosofía del Derecho de la Universidad de La Laguna.

Disponiendo que los alumnos que, habiendo obtenido premio extraordinario en los exámenes de ingreso en la Universidad, cumplan los dieciséis años después del 30 de septiembre y antes del 31 de mayo, se les admita la matrícula oficial ordinaria en la Facultad en que vayan a cursar sus estudios.

Prorrogando hasta el día 16 de octubre próximo el período de inscripción de matrícula oficial ordinaria en todas las Universidades y demás centros dependientes de este Ministerio.

Y prorrogando por el segundo semestre del año en curso los contratos de arrendamiento de los locales en que están instalados los institutos nacionales de Segunda Enseñanza que se mencionan.

LA MINORIA RADICAL

Madrid.--La minoría parlamentaria radical se reunirá hoy para tratar de los últimos acontecimientos políticos. También es probable que vuelva a reunirse mañana, presidiendo esta última reunión don Alejandro Lerroux.

EN LA PRESIDENCIA

Madrid.--A las cinco de la tarde llegó el señor Chapaprieta a la Presidencia, diciendo a los periodistas que había visitado al señor Alba, tratando con él del orden de discusión en el debate político que se plantea.

Refiriéndose a la posible intervención del señor Velayos en el mismo, dijo que el ex ministro de Agricultura no había solicitado aun la palabra, y contestando a una pregunta que le hicieron los informadores, afirmó que no leería su programa de Gobierno, sino que lo expondría de palabra.

Refiriéndose a las conversaciones que sostuvo por la mañana con los señores Maura, Martínez Barrio y otros, afirmó que ellas habían sido debidas a su deseo de conocer la posición que adoptarán los jefes de los distintos partidos políticos en el debate que va a plantearse.

PARA EL CONSEJO DE MINISTROS DE HOY

Madrid.--Al Consejo de ministros anunciado para hoy llevarán los titulares de cada departamento los decretos para la aplicación de la Ley de Restricciones en los mismos.

EXPECTACION ANTE EL DEBATE POLITICO

Madrid.--En los círculos políticos reina enorme expectación ante el debate político que se planteará hoy en la Cámara.

El señor Royo Villanova, contestando a una pregunta que le hizo un periodista, aseguró que el Gobierno saldría robustecido de él, y que el bloque gobernante era inquebrantable.

REUNION DE LA MINORIA DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Madrid.--Se ha reunido la minoría de Izquierda Republicana, para fijar la posición a adoptar frente al debate político que se plantea.

Parece ser que la decisión adoptada es el no intervenir en el mismo, caso de que lo hagan, como lo tienen anun-

ciado, los señores Velayos, Royo Villanova y don Basilio Alvarez.

El señor Herriot tiene una impresión optimista.

Lyon. -- Una conversación mantenida con el señor Herriot, ha dicho, refiriéndose a la obra de reconciliación intentada en Ginebra:

"En tanto se vea una luz de esperanza, haremos cuanto nos sea posible por que se mantenga; pero, sin embargo, subsiste la incertidumbre. A pesar de esto yo he traído de Ginebra una impresión bastante optimista. En efecto; se pudo apreciar en la última sesión de la Sociedad de Naciones que las naciones allí representadas manifestaron buena voluntad. Esto constituye un proceso importante."

Un comunicado del "negus".

Ginebra. -- El presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, señor Ruiz Guinazu, ha recibido del "negus" la siguiente comunicación:

"Addis Abeba. -- Fiel y constantemente unido a la obra de paz, Etiopía continuará colaborando con el Consejo para la solución pacífica. Pedimos insistentemente al Consejo que tome con la mayor urgencia medidas de recaución para reparar en la agresión italiana, puesto que las circunstancias han pasado a ser tales, que faltáramos a nuestro deber retrasando más la movilización general necesaria para asegurar la defensa de nuestro país.

Nuestra movilización organizada no afectará jamás a las órdenes precedentes para mantener nuestras tropas alejadas de la frontera y confirmamos nuestra voluntad de colaboración estrecha con la Sociedad de las Naciones en todas las circunstancias.-- Hailé Selassie, emperador."

Como se ve en los términos de esta comunicación del emperador de Etiopía, la movilización general anunciada se considera como una necesidad y un deber. La orden de movilización, sin embargo, no se ha dado todavía. En los medios de la Sociedad de las Naciones se considera el acontecimiento como inevitable en los primeros días de esta semana, acaso de unas horas.

La respuesta inglesa a las preguntas de Francia.

París. -- A las siete de la tarde ha sido publicada la respuesta inglesa a las preguntas formuladas por Francia el día 10 de este mes acerca de la actitud que observaría la Gran Bretaña en caso de una agresión europea.

La nota reviste forma de carta dirigida por el ministro de egocios Extranjeros británico, sir Samuel Hoare, al embajador de Francia en Londres, monsieur Corbin. Dicha nota encierra términos satisfactorios en absoluto para el Gobierno francés, y constituye, en efecto, una afirmación solemne de una política de colaboración sin reservas.

"La Gran Bretaña" --dice la nota-- está dispuesta ahora y en adelante a resistir firmemente a todo acto de agresión no provocado, tal como se estipula en el artículo 16 del Pacto Recuerda que después del discurso pronunciado por el señor oare en la asamblea de la Sociedad de naciones el señor Laval declaraba que comenzaba una época nueva para dicho organismo. La respuesta británica da a las palabras del señor Laval una confirmación clarísima.

El Comité de los Trece celebrará su reunión el jueves.

Ginebra. -- El telegrama del "negus" a la Sociedad de naciones no cambiará las disposiciones que han sido tomadas. Como estaba previsto, el Comité de los Trece celebrará su reunión el próximo jueves. Parece cada vez más probable que la demanda etíope de que se envíen observadores no se hará esperar.

El delegado británico ha manifestado a los representantes de la prensa inglesa en Ginebra que la delegación de su país se ve en el deber de refutar las afirmaciones del comunicado del Gobierno italiano del sábado, según las cuales el Gobierno de Londres no había hecho nada antes de las últimas semanas para disuadir a oma de sus intentos en Africa.

Inglaterra no negociará con

Italia si no recibe el encargo expreso de la Sociedad de Naciones

Londres. -- Por informes oficiales se tiene la impresión de que el Gobierno inglés no negociará con Italia al margen de la Sociedad de Naciones, a menos que el Consejo de la misma juzgara procedente recomendar a determinados miembros suyos el reanudar la labor de mediación, en cuyo caso es muy probable que Inglaterra acepte.

Sin embargo, se cree que Francia habría de participar en las negociaciones eventuales.

Bélgica envía armas a Etiopía

Bruselas. -- Según el corresponsal de uno de los periódicos locales, en Addis Abeba se espera la próxima llegada de armas y municiones procedentes de este país.

Concretamente habla de 1.700 fusiles, 2.300 carabinas y siete millones de cartuchos.

También afirma que desde hace varios meses se han hecho a Abisinia importantes envíos de armas y material de guerra.

El negus decreta la movilización general en su territorio

París. -- Según un despacho de la Agencia Havas fechado en Ginebra, el negus advierte a la Sociedad de Naciones que ha decretado la movilización general en su territorio.

Información del extranjero

El huracán avanza hacia Florida

Londres. -- Ha habido varios desprendimientos de tierra en Jamaica y la costa de Cuba, a causa de las inundaciones.

En Jamaica las tormentas destruyeron más de dos millones de plátanos.

De un concurso de belleza

Bruselas.--En el concurso celebrado hoy para elegir "Miss Universo", ha triunfado "Miss Egipto".

"Miss Universo 1935" se llama Charlotte Wassef y es natural de Alejandría. Es morena y muy esbelta.

En segundo lugar fué elegida "Miss España"; tercera, "Miss América"; cuarta, "Miss Checoeslovaquia"; y quinta, "Miss Siria".

El huracán pasa de Cuba a Florida

Washington.--El Observatorio de los Estados Unidos comunica que un fuerte huracán que se había dejado sentir en Cuba el sábado se ha corrido el domingo hacia Florida.

Para evitar que las poblaciones de Miami y Júpiter sufran sus consecuencias, se han tomado toda clase de precauciones.

De la Habana comunican detalles de este huracán. Dice un despacho que ha dejado sentir sus efectos en las provincias de Matanzas, Santa Clara y Camagüey. En el pueblo de Cienfuegos ha habido dos muertos y más de trescientos heridos.

El proceso contra los presuntos autores del atentado al rey Alejandro

Marsella.--El Tribunal de casación ha rechazado el recurso interpuesto por los croatas detenidos como presuntos autores del atentado al rey Alejandro de Yugoslavia y el señor Barthou, y, en su vista, dentro de unos días se verá la causa seguida contra Mimitroff Velitchco, que segundos después del atentado cayó muerto por las balas de la Policía, y los croatas Zvonimif, Pospichil, Ivan Raitch y Mio Kralj.

Roberto Alvarez ABOGADO Alameda 1.ª, 18 Teléfono 16-64

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

Noticias de toda España

Ha sido inaugurado el aeropuerto militar de Vitoria

Vitoria.--El domingo se celebró la inauguración del aeropuerto, base estratégica militar, que será considerada como aeropuerto nacional y estación de enlace en la ruta París-Madrid.

Asistieron representantes de las aeronáuticas civil y militar y escuadillas de Madrid y Logroño.

La de Cartagena no llegó porque uno de los aparatos sufrió un accidente en Alcalá, donde capoteó, por fortuna, sin graves consecuencias.

También llegaron algunos aparatos de Lamiaco (Vizcaya).

Por la tarde se celebró una gran fiesta de aviación, y a primera hora de la noche se celebró un banquete oficial.

A los postres el alcalde pronunció breves palabras, pidiendo que no se olvidara la importancia internacional de este aeropuerto como base estratégica y de enlace entre París y Madrid.

El timo de las colocaciones

Madrid.--Varios agentes de la primera Brigada de Investigación Criminal han detenido a dos individuos que desde hace algún tiempo venían publicando en los periódicos unos anuncios de una organización titulada

Cultura general, Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º
Teléfono 10-72.

Central de preparaciones.

Estos sujetos enviaban a los parrocos de todos los pueblos circulares pidiéndoles tres nombres de vecinos de los mismos que quisieran realizar prácticas para obtener el título de pilotos observadores, haciendo un elogio del porvenir que tiene esta carrera. También se decía en la circular que las solicitudes debían ir acompañadas precisamente de un billete de veinticinco pesetas, y se indicaba como lugar para hacer el envío y dirigir la correspondencia a una Agencia céntrica de esta capital.

En la Agencia sospecharon que el negocio no fuera perfectamente lícito, y dieron aviso a la Policía, personándose unos agentes a la hora de la recogida de la correspondencia, que efectuaba un "botones", al que siguieron los agentes. Cuando el "botones" entregaba las cartas a dos individuos, procedieron a su detención.

Estudie Taquigrafía, Mecanografía e Idiomas, en la Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º-Teléfono 10-72.

El crimen de un huésped despedido

Madrid.--En la mañana de ayer, cuando acababa de abrir la puerta de la casa número 8 de la calle de Cañizares, la portera María Ugalde Lezcano, de cuarenta y tres años, se le acercó un individuo llamado Ignacio Martín Rubio, de cuarenta y ocho años, comerciante. Ambos cuestionaron vivamente, terminando Ignacio por agredir a la portera con un cuchillo de grandes dimensiones hasta hacerla caer al suelo bañada en sangre.

Algunos transeúntes trasladaron a la víctima a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron tres heridas graves, una en el cuello y dos en el pecho.

Personado el Juzgado en el beneficio establecimiento, tomó declaración a María Ugalde, quien manifestó que

su agresor vivió algún tiempo en su casa en concepto de huésped, pero que, debido a su mala conducta, pues se embriagaba con frecuencia, y a su poca puntualidad para abonar el pilaje, había tenido que despedirle hace unos quince días.

Ignacio Martínez había intentado repetidas veces volver a su antiguo hospedaje, a lo que se negaba María. Ayer mañana insistió en su deseo de volver a vivir en su casa, y como María se negara rotundamente, le hizo objeto de la agresión.

Por su parte el agresor, que fué detenido, declaró ante el juez que no eran ciertas las manifestaciones de su víctima, a quien le había hecho numerosas veces proposiciones de matrimonio, que ella rechazaba.

Ignacio Martínez ha ingresado en la cárcel.

Un hombre herido

Madrid.--Anoche, unos agentes que hacían servicio de vigilancia por el paseo bajo de la Virgen del Puerto, encontraron a un hombre herido.

Trasladado a la Casa de Socorro, se le apreció la fractura de la clavícula derecha y la alcoholismo agudo.

Cuando después de algunas horas prestó declaración el herido, manifestó llamarse Pascual Vázquez García, de cuarenta y cinco años, y dijo que había sido agredido por tres desconocidos, sin duda, por equivocación.

La Policía realiza gestiones para esclarecer este suceso

Herido en una reyerta

Madrid.--En una taberna establecida en la calle de Arganzuela se entabló anoche una discusión entre tres individuos sobre el número de camiones de pescado que diariamente entraban en Madrid. Uno de estos individuos, Antonio Martínez Calvo, de treinta y cinco años, cuestionó con los otros dos, a quienes sólo conocía de vista, llegando hasta concertar una

ha sido concedida recientemente por el Gobierno español.

Hidros ingleses

Vigo.--Han salido con dirección a los puertos del Mediterráneo dos hidros ingleses que llegaron aquí el sábado anterior.

Heroicidad de una niña de siete años

Sevilla.--Se ha tenido conocimiento de un suceso ocurrido en el canal del río Guadaira.

Por el borde transitaban los niños Manuel Reina Peláez, de cuatro años, y su hermanita, de seis, llamada Antonia.

El pequeño sufrió un resbalón y cayó al canal; su hermana con decisión se arrojó al agua intentando salvar a su hermanito. Los esfuerzos de la criatura fueron inútiles. Algunas personas que se dieron cuenta del suceso acudieron, consiguiendo sacar a ambos niños.

Manuel Reina ingresó ya cadáver en el hospital y la niña se encuentra en estado comatoso y presenta varias heridas.

Sesión de clausura del X Congreso de Historia de la Medicina

Madrid.--En el palacio del Senado se celebró el domingo, a las once, la sesión de clausura del X Congreso internacional de la Historia de la Medicina.

Primero se reunió en el salón de la presidencia la Sociedad Internacional de Historia de la Medicina. Varios delegados extranjeros intervinieron en esta reunión, que tuvo carácter de secreta, y en la cual se examinó la conveniencia del lugar en que ha de celebrarse la próxima reunión del Congreso, y las personas que han de constituir la Junta directiva.

Se acordó que tenga lugar en París y que se celebre en el mes de febrero próximo.

Formarán la directiva las mismas personas que constituyen la actual.

Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz

ARTICULOS DE SPORT
CASA RUIZ, Arcos de

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : : TALLER DE REPARACIONES Dóriga, 5 - Telef. 3609.

aguesta con ellos. Finalmente, uno de los desconocidos agredió a Antonio con una navaja, produciéndole una herida de carácter grave.

Horas después la Policía consiguió detener a estos dos individuos.

Hallazgo de un cadáver

Las Palmas.--El 2 de agosto desapareció del término de Agüimes el vendedor ambulante de hortalizas, Manuel García. Tres días después apareció la caballería que conducía a Manuel, despenada y muerta en un barranco.

Las gestiones realizadas por la familia de Manuel y las autoridades resultaron infructuosas, suponiéndose había sido víctima de un crimen.

El sábado por la tarde un pastor que buscaba una cabra descarriada encontró un cadáver en el fondo de un barranco en completo estado de descomposición. Por los objetos que llevaba en los bolsillos resultó ser Manuel.

El dictamen de autopsia ha descartado toda posibilidad de un crimen.

Detención de dos obreros

Pamplona.--La Guardia civil de Talla ha detenido a los jóvenes de dicha ciudad, Primitivo Lorea y Víctor Valencia, como autores de la colocación de unos carteles de propaganda del Socorro Rojo Internacional Comunista.

A los detenidos les fueron ocupados varios de dichos carteles, carnets y sellos de cotización.

Comisiones obsequiadas

Vigo.--El alcalde de la plaza portuguesa de Valencia do Miño obsequió con un banquete a las Comisiones española y lusitana encargadas de rectificar los límites entre ambos países.

Los delegados españoles aprovecharon el acto para imponer la cruz del Mérito Naval al capitán de navío portugués Sousa, condecoración que le

La jornada taurina

En Madrid hubo orejas a granal y ovaciones delirantes

Madrid.--Se lidiaron ocho toros de doña Emilia Mejías (antes Sotomayor), para Villalta, Domínguez, Garza y Curro Caro.

Los cuatro primeros toros transcurrieron sin que el público viera nada que lograra animarle. Por fin, al quinto, Villalta hizo faenas formidables, que le valieron ovación, oreja y vuelta al ruedo.

En el sexto Domínguez se hace ovación en un quite magnífico y lo mismo hace Curro Caro, consiguiendo que el público entre en reacción. Domínguez mata de una entera. Ovación, oreja, vuelta y saludos desde los medios en medio de gran ovación.

En el séptimo Curro Caro se portó superiormente. Mató bien de una entera. Ovación, orejas, rabo, vuelta y salud desde el centro. Se le obligó a dar otra vuelta.

Garza, en el octavo, demostró cuánto vale su arte y su valor. Al final de una serie de verónicas el público, en pie, aclama al mejicano. Este sigue por el mismo camino y con la muleta da ayudados y naturales con la izquierda. Sigue toreando entre grandes ovaciones y mata de una entera sin puntilla. Ovación, las dos orejas y el rabo. El público se echa al ruedo y le pasea en hombros dándole varias vueltas mientras se le aplaude desde los tendidos.

En la Feria de Muestras

En la Feria de Muestras se celebró el domingo el acto de descubrimiento de la placa que da el nombre de Tomás Palacios a una plazoleta de la misma.

Al mencionado acto asistieron diversas representaciones y numerosos invitados, celebrándose después un banquete.

Señorita, ¿quiere usted ser artista?

Acuda al estudio de variedades

Paramo y Montferrer
ATARAZANAS, 7, 1.º
(Horas, de 4 a 8 tarde)
ENSEÑANZA, GRATIS
TELEFONO, 28-60

Otras noticias

Estadística de accidentes del trabajo en agosto de 1935.

En el mes de agosto último fueron comunicados a la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo 167 siniestros, de los cuales 76 de muerte y 91 de incapacidades permanentes.

Desde el punto de vista del Seguro, de los 167 patronos responsables, 45 están asegurados en la Caja Nacional, 55 en Compañías de Seguros, 60 en Mutualidades y 7 no estaban asegurados.

En el mismo período han sido resueltos 63 expedientes de muerte, 16 de incapacidad permanente parcial, 22 de total y 5 de absoluta.

Los promedios de coste desde el primer día de 1932 son:

De muerte, 15.022,32 pesetas
De incapacidad permanente parcial, 11.240,52 pesetas.

De incapacidad permanente total, 17.554,56 pesetas.

De incapacidad permanente absoluta, 22.954,97 pesetas.

El número de nuevos pensionistas es de 190.

Nuestros muertos

Francisco García Cacho

A los veintinueve años de edad ha dejado de existir en Torrelavega nuestro joven camarada Francisco García Cacho, persona estimadísima en los medios obreros de aquella localidad.

La conducción del infortunado camarada a su última morada tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, Avenida de Santiago García Herrero, número 6, al cementerio municipal de la mencionada población.

A su entristecida esposa y a los demás familiares del finado enviamos la expresión de nuestro más sincero pésame.

Un compañero de Espartaco

Esta preciosa figura de un esclavo antiguo, rebelde a la tiranía de los amos, ha sido magistralmente ejecutada en finísimo raso por la joven Remedios Pereda, que con ella ha for-

Carreras y oposiciones, Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º-Teléfono 10-72.

Sorteo de cuotas

Se ha dispuesto que el sorteo de reclutas del servicio reducido (cuotas), se verifique el día 13 de octubre en todas las Cajas de la Península.

Por lo que afecta a la de Santander, tendrá lugar el acto a las diez de la mañana en el salón de sesiones de la Junta de Clasificación.

Entrarán en el sorteo 224 reclutas de los cuales formarán el cupo de filas los 134 números más bajos, y los 90 restantes constituirán el cupo de instrucción (excedentes).

Se halla expuesta al público en la oficina de la Caja la relación ordinal que servirá de base para determinar el número de sorteo de cada recluta.

Comercio oficial y práctico, por Luis Fernández Portilla, ex ayudante de la Escuela Profesional de Comercio, Oficina Pericial, Sánchez Silva, 5, 1.º-Teléfono 10-72.

ado un elegante cojín, donado para tender las necesidades de las familias de los presos; acompañan a esta renda un anillo de oro, dos de oro y plata, y un modernísimo reloj pulsera chapado en oro, también regalados a tan humanitario fin.

Anoche se hizo la entrega decimotercera, de lo recogido en Santander, Comité pro presos de Izquierda Republicana, cuya recaudación total ascende a 3.253 pesetas.

Con ella van incluidas cinco pesetas de Galo Gallo; dos, de Otaola; diez céntimos de Tula; cuatro pesetas de Calderón; setenta y cinco céntimos de Ciro Benítez; una peseta, de Felicidad; veinticinco céntimos, de Obregón; cinco céntimos, de E. y una peseta, de Miguel González.

Los cooperadores de la fraternidad began a los tenedores de papel aprender la liquidación para hacer el sorteo lo antes posible.

La capital repartió 15.000 papeles, y la provincia 17.000, de esta por los conceptos valiosa cuantía.

Casa Rocillo SANTOÑA
Comidas y bebidas
ESQUINA AL INSTITUTO

Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santoña visiten esta Casa.

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Toda clase de tejidos.
La mejor tienda
Miguel Guerra
TORRELAVEGA

3 años de lucha
Por Juan García Morales,
PRESBITERO
Plas., 2. A reembolso, 2,60.
Hipócritas, Persecutores, Pariseo!
Por Juan García Morales.
Pesetas, 1,010, 51 emoe 2ba

LUCHA DE CLASES

La angustia que azota a los obreros del muelle de hormigón

Sin el menor comentario por nuestra parte, ya que en la nota enviada está reflejado elocuentemente, damos a la publicidad lo que nos envía la Comisión de dichos obreros, los que dicen lo siguiente:

"Director de LA REGION.
Muy señor nuestro: Agradeciéndole la inserción de estas líneas en el periódico que tan dignamente dirige, para bien de los intereses generales de Santander, por lo cual le anticipamos las gracias.

Sabido es que los obreros de la Sociedad General de Obras y Construcciones de los nuevos muelles vienen realizando unas gestiones para evitar la paralización de las obras, la cual afecta a trescientos obreros, al mismo tiempo que, evitando estos despidos, se acelerarían las mencionadas obras, lo cual ha de beneficiar grandemente a nuestro puerto, y para justificar en la situación en que quedamos todos, hemos de decir que nosotros, en vista de que la Empresa ha realizado algunos trabajos para poder sostener por más tiempo a sus obreros, y habiendo prolongado el campo de boques por un mes más, y a continuación nos ha anunciado el paro hasta la solución de colocación de bloques.

Sabido es que estos sufridos obreros, después de estar por espacio de cinco meses sosteniendo un estado de

miseria, porque hemos de hacer saber que desde la caída de los muelles se está trabajando cada tres semanas una, y esta situación la hemos venido soportando con resignación y paciencia; pero, al sernos notificado el mencionado paro, nos obliga a llegar a las altas esferas, tanto locales como nacionales.

Por eso los obreros estamos dispuestos a recorrer todo el calvario que sea necesario para conseguir el fin que perseguimos, y como esto no sólo va en beneficio de estos obreros, que al mismo tiempo se aceleran las mencionadas obras que han de beneficiar a nuestro querido puerto.

Por eso rogamos a todas las autoridades, representantes en Cortes y a todos aquellos que estén encariñados con los problemas que afectan a nuestra querida Montaña, que se apresten a sumarse a nuestra justa petición, dirigiéndose a los Poderes públicos, a ver si de una vez y para siempre podemos llegar a una penetración espiritual para poder quitar ese apodo a nuestra querida tierra, que la dicen "Cenicienta".

Nota.--Damos por el momento las más expresivas gracias a todos aquellos que, hasta la fecha, se han puesto a nuestro lado incondicionalmente, y, al mismo tiempo, les suplicamos no desmayen hasta el final, al objeto de ver convertido a nuestro querido puerto en el mejor de España.--LA COMISION.--

Tribunales de Trabajo

Suspensión de dos juicios por incomparecencia patronal

Para ayer por la tarde estaba anunciada la celebración del juicio por reclamación de salarios entre Damián Sáiz y otros obreros y el patrono Moisés Aguilera.

A la hora de comenzar el juicio, no compareció la representación patronal, por lo que fué preciso suspenderlo en segunda y última convocatoria dentro de unos días.

También hubo de ser suspendido por las mismas causas el juicio por reclamación de despido formulado por el obrero Jesús Barquín contra la fábrica de Productos Cerámicos y Refractarios, de Castro-Urdiales. El juicio será preciso celebrarlo en segunda y última citación.

Multas por infracción del descanso dominical en Astillero

Por infracción de la ley de descanso dominical han sido impuestas sendas multas a los siguientes industriales de Astillero:

Angel Mazo, Tomás García, Elías Fernández, Manuel Cruz, Valeriano Gutiérrez y Luis Garrote.

En Cieza no funcionaba el registro de colocación obrera

En la Delegación de Trabajo se recibió una denuncia en virtud de la cual se hacía constar que en el pueblo de Cieza no funcionaba el registro de colocación obrera, con lo que se incumplía la legislación social vigente a estos efectos.

A la vista de ello, la Delegación de Trabajo ha tomado rápidamente las oportunas medidas, dirigiéndose al alcalde de aquella localidad para que la haga funcionar inmediatamente.

Hoy continuará el juicio entre Corcho Hijos y el Sindicato Metalúrgico

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, volverán a reunirse en el Jurado mixto las representaciones de Corcho Hijos y Sindicato Metalúrgico Montañés para discutir acerca de la interpretación que debe darse al decreto promulgado por el ministerio de Trabajo, con fecha 29 de agosto próximo pasado.

Esperamos que a esta reunión asistirá el abogado del señor Corcho para volver a negar la legitimidad de la representación obrera. ¡Pero qué cosas se les ocurren a estos hombres!

Una reclamación contra la Federación Montañesa Católica Agraria

Para el día 4 del presente mes de octubre está anunciada la celebración del juicio promovido por reclamación de despido por el obrero Carlos Pérez contra la Federación Católica Agraria.

Señalamientos ante los Jurados mixtos

Primera Agrupación

Día 1.--Ponencia de la construcción para tratar de la reclamación de salarios presentada por Aureliano Fraile contra Víctor Cano.

Día 2.--A las cuatro y media de la tarde: conciliación entre Saturnino Gómez y Pedro Mendicouague. Despido.

A las cinco de la tarde: Ricardo Ibarguien contra Miguel Pereda y Jesús Martín. Despido.

A las cinco y cuarto: Ricardo Ortega contra Arturo Hoya. Salarios.

Día 3.--Ponencia de Hostelería para examinar la reclamación de salarios promovida por Rosa Gómez contra Adolfo Gutiérrez.

Tercera Agrupación

Día 1.--A las cuatro de la tarde: nueva conciliación en reclamación de salarios de Luciano Ruiz contra Sucesor de Antonio Torralbo.

A las cuatro y media: continuación del juicio entre Julián Rivero y Moisés Aguilera. Despido.

Día 2.--A las cinco de la tarde: Conciliación en demanda de despido de Antonia Gómez contra Casa "Aldus".

LA REGION se vende

OVIEDO: Ricardo García.-- Librería, Ramón y Cajal, 8 y Kiosko. ...
AVILES: Manuel Suárez, García y Galán, 31 y 33.
BILBAO: Kiosko, Rafael Calera.
MADRID: Teófilo Gómez, Kiosko frente de la "Maison Dorée" y teatro Alkazar.

¿Desea usted una gabardina o un gabán de piel, de paño o cualquier clase de impermeables?

Adquiéralos en la Fábrica de ABASCAL, que es la única que puede garantizar todos sus impermeables por ser de fabricación propia.

Fábrica de impermeables ABASCAL. Unica en el Norte de España que vende directamente al público.

La Fábrica de impermeables ABASCAL no admite competidores.

Garantía, calidad y precio, solamente puede encontrar en la Fábrica ABASCAL, Hernán Cortés, 9 (frente al Banco Mercantil), Santander.

Sucursales: San Sebastián, Miracruz 1 y Paseo de Colón, 2. Bilbao, Estación, 1; Luchana, 10 y Bertendona, 2.

ANUNCIOS PROFESIONALES

BARES
BAR COSMOPOLITA -- Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. -- Especialidad en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licorés de las mejores marcas.
LA FERROVIARIA.--Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.
BAR VISTA ALEGRE.--Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

OFERTAS
MUEBLES ECONOMICOS. -- Plazos y contado. Casa Maté, Alameda Primera, 28.
DESEO huéspedes fijos. Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño. Instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION
SE VENDE aparato de radio modernísimo, seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes

en esta administración de seis a siete de la tarde.
BUFFALO A PESETA.--Lo encontrarán ustedes en la zapatería "El Rápido", Burgos, 12.
VENDESE un motor 1 y 1/2 C. V. para corriente continua. Informes, LA REGION.
PEDID el "Equisito" Rioja-Clarete Superior Depósito. José Navarro. Astillero.
SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro cuartos de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.
SE VENDE, en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.
ROBERTO ALVAREZ: Abogado. Alameda primera, 13. -- Teléfono, 16-64.
INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o

(Tarifa económica y especial)

piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.
COMPRARIA piso en calle céntrica; informes esta Administración, de 6 a 7.
GRAN LIBRERIA de Mariano Padilla, Méndez Núñez, 4, Santander.--Compraventa de toda clase de libros. Vende un tratado de Contabilidad de 10 pesetas, en 50 céntimos.

OBROS:
La prensa burguesa vive de vosotros y encima os ataca.
LA REGION es vuestro periódico. ¡Protegedle!

Bar VIÑA B
Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava.
Inmejorable café exprés
Surtido variadísimo de tapas
Travesía Hernán Cortés, 2
TELÉFONO, 26-11

SE VENDE primer piso, en Cisneros, cuatro, llave en mano, con termosifón y cuarto de baño.--Informarán en Florida, 12 bajo.
¡¡ENFERMOS!! vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Medico Naturis" de Medicina Natural. Burgos, 2, primero. -- Consulta de 10 a 1 y de 3 a 7. -- Miércoles y jueves, gratis.
VEGA TRAPAGA. -- Venereo. -- Sífilis.--Consulta de 11 a 2.--Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.--Méndez Núñez, 7 segundo.
MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.

MARIANO Cañeja Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".

ELIJA USTED UN REGALO.--Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones, en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.
INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, Madrid. ...
D... ..
Profesión... ..
Domicilio... ..
Obra que elige... ..

Brisas de Asturias

La huelga de la construcción

Había prometido el escribir un puñado de líneas ocupándome del conflicto del ramo de la construcción aquí surgido últimamente, ya que la prensa de la capital, por razones que ignoramos, ha procurado en todo momento darle de lado y restar le la importancia que entraña para los trabajadores ovetenses, los empezado ya hace algún tiempo a dar cuales, en justa reciprocidad, han de lado también a la aludida prensa, la cual debe de ser leída tan sólo por los encarnizados enemigos de todo lo que huelga a honrado obrerismo.

Encanecidos en las múltiples luchas reivindicadoras del proletariado constituye ya que existe un sector de inconscientes y suicidas, que cual mala planta retardan el triunfo de la humildísima y desgraciada clase a que pertenecen, n.º. que con los labios, nos hemos acostumbrado a hablar con el corazón, y, por tanto, con arreglo a nuestro sano criterio, de ver y entender estas complejas cuestiones obreras, sin importarnos gran cosa el comentario más o menos duro de alguno que otro compañero, quizá más ardorosa que nosotros, pero menos reflexivo en cuanto a las consecuencias de nuestras luchas obreras.

Como nuestra humilde postura no es la de encubrimiento a costa de nadie, no tenemos tampoco por qué adular o engañar a éstos o a los otros.

Aprobada por el Jurado mixto de esta capital, integrado, como es natural, por patronos y obreros, la jornada de 14 horas semanales, y refrendada por la Delegación del Trabajo, después de dar cumplimiento a todos los requisitos legales propios del caso, apareció en el Boletín Oficial de esta provincia, en fecha que no recordamos en estos momentos, un decreto con el objeto de que empezase a regir desde el 29 de octubre del año último la referida jornada de 44 horas.

Aprovechándose los patronos ovetenses del estado de excepción en que nos encontrábamos—los Centros obreros clausurados, etc., etc.—, dió de lado a la citada ley.

Cansados los obreros de tan larga espera, ya que habían transcurrido ocho meses; sin poder lograr sus justos anhelos en las obras del patrono señor Zubizarreta, le recordaron los compañeros al servicio de dicho señor lo ya refrendado por los ya antes citados organismos dándole un plazo de quince días para acceder o denegar la justa petición que se le recordaba y que consistía en la semana de 44 horas, semana de vacaciones y desgaste de herramienta de los obreros carpinteros; todo ello previamente legislado y refrendado por organismos superiores.

De Torrelavega a Madrid, andando

Al acto que en Madrid tendrá lugar el próximo día 13, en el que intervendrá don Manuel Azaña, han salido caravanas de jóvenes izquierdistas, que hacen el viaje andando. Así ayer han pasado por esta ciudad muchachos de Santander y pueblos de la provincia.

De Torrelavega han salido los hermanos Saturnino Blanco, Jacinto Cayón, Laureano Bolado, Fidel Torralba, Casildo Diaz, Vicente García, José Cid, José Alvarez y José Ruiz. También de Barreda salen otros grupos en los que figura Mauricio Santiago y el popular paraguero Ignacio Benítez, que, a pesar de contar sesenta y dos años, se siente joven y quiere escuchar al señor Azaña.

Que lleven buen viaje estos amigos que, cual verdaderos "héroes", hacen kilómetros a pie para hacer potente una situación bien distinta a la actual, que desean para nuestra España dolorida.

Celebradas algunas reuniones entre los obreros y el señor Zubizarreta, dicho señor se comprometía a conceder la semana de vacaciones y el aumento de desgaste de herramientas empicadas por los carpinteros; pero denegando el conceder la semana de 41 horas, hasta que no se hiciera la petición con carácter general.

Nuestro activo corresponsal en Peseú nos comunica haber ocurrido un sensible accidente de automóvil en la carretera de Tina Mayor, en el conocido sitio de la Cotera, que se halla entre los pueblos de Celis y Puenteansa.

Según nuestro corresponsal, ocurrió el accidente cuando un "auto" guiado por Moisés Revuelta, procedente de Puenteansa, y al llegar al kilómetro 38, se cruzó con la camioneta "Ford", de San Vicente de la Barquera, propiedad de "Los tocineros", cuyo conductor hizo acción de apartarse para dar paso al Revuelta. Realizó un falso viraje, lo que dió lugar a que el coche que guiaba se fuera por un terraplén. Fué tan terrible la caída, que el vehículo dió varias vueltas, como si fuera una pelota.

En el coche viajaban varias jóvenes, entre las que se hallaba la hija del molinero de Rábago, Angeles Muñiz Ruiz, que resultó muerta a causa del terrible accidente, y otras siete jóvenes, tres de las cuales son hijas de doña Teresa Linares, residente en Celis.

El accidente obedece a lo apuntado, y a perder la camioneta el firme de carretera.

Al darse cuenta los vecinos del pueblo y transeúntes de que en un terraplén había un coche tirado, acudieron inmediatamente y se quedaron aterrados al ver que debajo del coche, espantosamente astillado y materialmente deshecho, se hallaba el cadáver de la joven Angeles Muñiz, y, dando terribles gritos de dolor, las siete viajeras más que ocupaban el vehículo.

Sin pérdida de tiempo se organizó el servicio de socorro, en el que rivalizaron todos.

Entre el coche destrozado sacaron el cadáver de la infeliz Angelinas y ayudaron a sacar a las demás jóvenes, que presentaban heridas de suma importancia en diferentes partes del cuerpo.

Convenientemente asistidas fueron trasladadas las dos jóvenes más graves a recibir asistencia facultativa en la capital, quedándose el resto de ellas en sus domicilios, donde el Juzgado las tomó declaración, después de haber efectuado el levantamiento del cadáver de Angeles el Juzgado de San Vicente de la Barquera.

Las jóvenes heridas manifestaron haber ocurrido el accidente en la forma que reseñamos.

El Juzgado sigue las diligencias del caso.

El cadáver de la víctima fué trasladado a Puenteansa, a casa de sus familiares.

Agrupación Socialista de Santander

Se ruega a los despedidos de octubre, actualmente sin trabajo, pertenecientes a la Agrupación local o Subcomités, pasen por Izquierda Republicana antes del jueves, día 3, de siete a ocho y media de la noche.

En esta reunión se les informará de un asunto que les interesa en forma extraordinaria.—EL COMITÉ

Autorizados los obreros para celebrar una reunión, con la asistencia del señor Zubizarreta, en la cual no se llegó a un acuerdo concreto, y a la salida de la misma fueron detenidos dos de los comisionados obreros, extendiéndose el conflicto y continuando en días sucesivos otra serie de detenciones más o menos injustas.

Y, por hoy, punto final, en espera de un breve resumen que enviaré a su debido tiempo.

Capítulo de sucesos

En un accidente automovilista, muere una joven y resultan heridas otras varias

Hallazgo de un cadáver

A última hora de la noche del sábado se denunció en la Delegación Marítima la desaparición del joven Armando Rivero Quijano, de veinticinco años, y de oficio carpintero, sospechándose que le hubiera ocurrido un accidente, puesto que se hallaban sus ropas junto al Depósito Franco, n.º donde hallaron una chaqueta y los aparejos de pescar.

Desgraciadamente, la impresión de los amigos del desaparecido tuvo ayer plena confirmación, pues los carabineros de Pedrosa, hallaron flotando cerca de dicho sitio el cadáver de un hombre, cuyas señas coincidían con las del infortunado obrero Armando Rivero.

El cadáver fué remolcado hasta la dársena de Molnedo, donde se personó el Juzgado de guardia, que era el del Oeste, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito de Valdecilla.

En el momento de efectuarse el fúnebre hallazgo, el muerto vestía pantalón de mahón, camisa con pechera color rosa y zapatos.

Las noticias que hemos podido adquirir acerca de este suceso, son de que el infortunado Armando debió sufrir un accidente al pescar, puesto que ha sido hallado el cadáver con los pantalones recogidos hasta las rodillas.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidas el domingo, entre otras, las siguientes personas:

Curiales y procesados

Hoy, ante el Tribunal ordinario

Para hoy está anunciada la celebración, ante el Tribunal de Urgencia, de las vistas por las siguientes causas:

A las diez de la mañana, causa seguida por el Juzgado del Este, contra Feliciano Martínez y otro. Lesiones. Defensor, R. Gutiérrez; procurador, Bisbal; ponente, Macho Quevedo.

A las diez y media de la mañana, causa seguida por el Juzgado de Santoña contra Manuel Menero. Lesiones. Defensor, Cerecedo; procurador, Cubría; ponente, señor presidente.

A las once de la mañana, causa seguida por el Juzgado del Este contra Demetrio Espero y otro. Falsedad. Defensores, Fernández y Parets; procuradores, Cuevas y Cubría; ponente, señor Valleja.

Una vista por atentado contra dieciocho vecinos de Santoña

El día 4 se celebrará en la Audiencia una vista de gran interés. Se trata del sumario seguido por el Juzgado de Santoña contra Eusebio Azofra y otros 17 procesados, a los que se acusa de atentado.

De la defensa de todos los que han de sentarse en el banquillo de los acusados se ha encargado el señor Herrera, siendo ponente del Tribunal el señor Macho Quevedo.

La vista comenzará a las diez de la mañana.

Glosas madrileñas

Diez y siete decretos

El señor Chapaprieta aseguró que se sacaría de la manga mil millones de pesetas. Este ofrecimiento causó alguna impresión. Hasta ahora los prestidigitadores que actúan en las plazas públicas haciendo ingeniosos juegos de manos conseguir embobar a las gentes sacándose tres duros de la manga con una limpieza extraordinaria. Probablemente, estos tres

duros que surgían tras la graciosa gimnasia de la prestidigitación, y con los cuales se alucinaba a los peletes de las plazas pueblerinas, eran falsos. De todas maneras, searse mil millones de la manga, como prometió el señor Chapaprieta, aunque fueran falsos, siempre era una proeza curiosa. Convengamos en que la operación se rodeó de un misterio capaz de seducir al más desconfiado. Durante dos meses se han venido celebrando reuniones enigmáticas, en las que se preparaba este genial truco de los mil millones de ahorros. Conferencias, cabildos, reuniones tenebrosas del Consejo de ministros... Toda una escenografía espectacular y emocionante, se celebraba la conferencia de los tres, la conferencia de los cuatro, la conferencia de los cinco... El Vellocino de Oro de los mil millones de economía comenzaba a intrigar a los españoles. El señor Lerroux se mostraba enigmático e impenetrable. El señor Gil Robles personificaba la discreción y la continencia. "Estamos completamente de acuerdo". Esta era la fórmula que se esgrimía ante los periodistas. La ley de Restricciones se rodeó de un halo inquietante.

Niño atropellado por un auto

En la Casa de Socorro fué también asistido el niño de once años Miguel Calderada, que frente al embarcadero de Pedreña fué atropellado por el automóvil de la matrícula de Madrid, núm. 38.038.

Afortunadamente las lesiones que sufría el niño eran de poca gravedad, por lo que fué trasladado a su domicilio, una vez convenientemente asistido en el establecimiento de la calle de la Enseñanza.

Un detenido

Por una pareja de guardias de Asalto fué detenido el domingo Martín Velasco, a quien un ciudadano llamado Antonio Gregorio Domínguez acusó de haberle querido agredir con un cuchillo.

Robo de una bicicleta

A don Ricardo López Doriga le llevaron mientras contemplaba los incidentes de la carrera ciclista del domingo una bicicleta de su propiedad, habiendo presentado por ello la correspondiente denuncia.

Dos atropellos

Por el auto de esta matrícula número 3.082 fué atropellado este mediodía en la Plaza de Numancia Jernaro Fernández, a quien en la Casa de Socorro le fué apreciada una herida en la región interparietal izquierda.

También fué atropellado por el automóvil 4.851 Asunción Fernández de cuarenta y ocho años, que sufrió una fuerte contusión en el pie izquierdo.

Un hombre herido

A las dos y media de la madrugada del lunes fué agredido por Luis Alvarez, de cuarenta y ocho años, vecino de Monte, el también vecino de dicho pueblo, José Toca, de cincuenta y ocho años.

La agresión la efectuó Alvarez con una navaja pequeña, con la que dió un golpe a José Toca, produciéndole una herida en la región epigástrica.

El herido fué asistido en la Casa de Socorro, pasando después a Valdecilla.

El agresor fué detenido por la Guardia civil del pueblo de Monte, pasando a la cárcel.

Agrupación Socialista de Santander

Los afiliados que aun no hayan tomado la tarjeta de asistencia al té fraternal que se celebrará en el salón "El Alcázar" el próximo sábado, la tendrán reservada hasta mañana, miércoles, por la noche.

Es conveniente la asistencia de todos los afiliados al Partido a este acto, para demostrar a la reacción montañesa que, pese a sus angustias y esfuerzos, el Partido Socialista en la Montaña está más vigoroso que nunca.

RETINTIN

Madrid, 28 septiembre de 1935.

D. Manuel Azaña hablará en Madrid

Nuevamente vuelve a ponerse en contacto con la gran opinión izquierdista española el insigne republicano don Manuel Azaña, y, como siempre, el interés por escucharle es superior a cuanto se pueda calcular, pues el pueblo, en su inmensa mayoría, se ha dado perfecta cuenta que en los actos en que toma parte el ilustre presidente del Consejo Nacional de Izquierda Republicana son de gran trascendencia; sabe que, además de exponer soluciones para los problemas políticos, en la actualidad envenenados e insolubles por la política desarrollada por los Gobiernos de este último nefasto bienio, su conducta es tan singular, que es de los pocos políticos españoles que sus actos de propaganda son fiel reflejo de sus promesas.

Para atender, en parte, esas muchas de entusiasmo y que pueda escucharle el mayor número de ciudadanos, Izquierda Republicana de Santander ha organizado un tren especial a precios económicos, que promete ser un éxito.—LA COMISION.